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Первые три агрегата Новоси
бирской ГЭС, поставленные под 
промышленную нагрузку, уже вы
работали много миллионов кило
ватт-часов дешевой электроэнер
гии.

Ц§§ На снимке: монтаж главного
силового трансформатора четвер
того агрегата Новосибирской ГЭС. 
Слева направо — представитель 
Московского трансформаторного 
завода Емельян Яковлевич На
умов и электрослесарь строитель
ства Михаил Яковлевич Сафонов. 

I (Фотохроника ТАСС).

Высокопроизводительно использовать все жатки и подборщики, 
убрать все зерновые культуры раздельным способом
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О  н е д о с т а т к а х  в о р г а н и з а ц и и  
и п р о в е д е н и и  р а з д е л ь н о й  у б о р к и  х л е б а

в к о л х о з а х  о б л а с т и
Бюро Томского областного коми

тета партии рассмотрело вопрос «О 
недостатках в организации и про- 

I ведении раздельной уборки хлеба в 
■f колхозах области».

Итоги уборки урожая на 10 ав
густа свидетельствуют о том, что 
темпы косовицы хлеба в нынешнем 
году в большинстве колхозов обла
сти ниже даже уровня прош
лого, 1957 года. Если на 10 авгу- 

. ста прошлого года в колхозах было 
■г сжато 22 .846 гектаров зерновых 

культур, то на эту дату в текущем 
году сжато только 12.848 гекта
ров, или на 10 'тысяч гектаров 
меньше.

Большинство колхозов к  подбор
ке, обмолоту и сдаче хлеба государ
ству не приступало. Из 12.848 гек
таров скошенного хлеба было на 
10 августа подобрано и обмо
лочено всего 144 гектара, а на 
государственные приемные пункты 
из нового урожая поступила всего 
лишь 31 тонна хлеба.

Районные комитеты КПСС, рай
исполкомы и руководители РТС, 
правления и первичные парторгани
зации многих колхозов и прежде 
всего Кожевниковского. Шегарского, 
Томского, Асиновского, Туганского, 
Зырянского, Пышкино-Троицкого, 
Бакчарского, Кривошеинского, Мол- 
чановского. Парбигского и Чаинско- 
го районов не приняли необходи
мых мер к  организации и проведе
нию раздельной уборки озимой ржи 
и яровых зерновых культур, как 

Г этого требовал областной комитет 
КПСС.

Председатели колхозов имени 
Крупской (тов. Шевченко), «Путь 
Октября» (тов. Кондратюк) и «Путь 
к  социализму» (тов. Зверев) Пыш
кино-Троицкого района игнорируют 

^раздельную уборку хлебов.
Установлено, что во многих кол

хозах, несмотря на наличие жаток 
Ж Н-4, Ж Б-4,6, перед началом раз
дельной уборки обкосы полей не де
лаются,

Инженррно-технические работни
ки  ряда РТС и специалисты рай
онных инспекций сельского хозяй
ства, руководители тракторных 
бригад не научили многих машини
стов лафетных жаток правильно 
укладывать валок на стерню, поэто
му многие машинисты работают без 
скатных досок или плохо регулиру
ют их и хлеб ложится колосьями 
не на стерню, а на землю.

Рекомендации по реконструкции 
жатки Ж Р-4,9 для предотвращения 
поломок, увеличения производитель
ности и улучшения качества убор
ки, переоборудование этой жатки по 
методу комбайнера тов. Баранова и 
другие не выполнены.

Многие комбайнеры и машинисты 
лафетных жаток не ознакомлены с 
рекомендациями областного управ
ления сельского хозяйства и Том
ской государственной сельскохозяй
ственной опытной станции по орга
низации и технологии проведения 
Мздельной уборки зерновых куль- 
уур, одобренными обкомом КПСС и 
облисполкомом.

Руководители и специалисты мно
гих РТС и инспекций сельского хо
зяйства не добились высокопроизво
дительного использования новой 
уеовррио'нгтвппаннпй техники — 

*«аток Ж Б-4,6. Ж Н-4,0, проходят

мимо фактов, когда эта техника 
огулбно и необоснованно охаивает
ся работниками, не освоившими ее. 
Районные комитеты КПСС не всегда 
остро и принципиально, по-партий
ному оценивают такие факты, стро
го не наказывают виновных в этом.

Передовые приемы организации 
уборочных работ и высокопроизво
дительного использования техники, 
примененные на уборке урожая в 
1958 году в ряде колхозов Колсев- 
никовского и других районов, — 
установка эксцентрикового мотовила 
на ж а тку  Ж Б-4,6, использование 
трактора ДТ-14 на буксировке жа
ток, применение скатной доски кон
струкции тов. Ходоренко и другие—  
не находят распространения во мно
гих колхозах области.

Обком КПСС и облисполком тре
бовали от руководителей районов и 
колхозов, чтобы в первые дни убор
ки  хлеба на жатках работали опыт
ные комбайнеры и обучали буду
щих машинистов жаток. Как пока
зала проверка, в колхозах Кожев
никовского, Кривошеинского, Том
ского и некоторых других районов, 
на жатках работают или неопытные 
машинисты, или опытные комбай
неры, которые, несмотря на то, что 
в скором времени должны перейти 
на подборку хлебов, не готовят себе 
хорошей замены.

Во многих колхозах правления 
i плохо следят за качеством убороч
ных работ и не выделили инспекто
ров по контролю за качеством.

Проверка показала, что автопере- 
движные мастерские Уртамской, 
Ювалинской и некоторых других 
РТС не укомплектованы необходи
мым оборудованием, инструментом и 
запасными частями, нередко исполь
зуются только ка к  средство пере
движения работников ремонтно-тех
нических станций. Во многих РТС 
плохо используются. передвижные 
электросварочные агрегаты. Боль
шинство РТС ликвидировало радио
связь с тракторными бригадами и 
колхозами, вследствие чего они не 
могут оказывать быструю и дейст
венную техническую помощь колхо
зам, не контролируют проведения 
технических уходов и правильность 
эксплуатации машин. Старшие ин
женеры по государственному надзо
ру за состоянием техники исполь
зуются не по назначению.

Специалисты и другие работники 
инспекций райисполкомов по сель
скому хозяйству вместо обобщения 
и распространения передовых прие
мов и методов работы на уборке 
урожая значительное время тратят 
на составление различного рода 
справок, сводок, подготовку вопро
сов к  оассмотрению на бюро райко
мов КПСС и исполкомах райсове
тов депутатов трудящихся.

Бюро обкома КПСС отметило, что 
многие райкомы КПСС не сделали 
необходимых выводов из указаний 
Центрального Комитета КПСС о про
ведении уборки всех зерновых куль
тур в 1958 году раздельным спосо
бом, не организовали в колхозах 
необходимой подготовительной рабо
ты и теперь, когда в уборку дол
жны быть включены и высокопроиз
водительно использоваться все убо
рочные машины, не дают должной, 
принципиально острой, партийной

труженики сельского хозяйства 
зонежской области, претворяя в 
знь исторические решения XX 
•зда Коммунистической партии 
зетского Союза, февральского и 
ньского Пленумов ЦК КПСС, до- 
>чно, 14 августа, выполнили го- 
зой план хлебозаготовок.

Колхозы и совхозы области сдали 
и продали государству 40 млн. 700 
тыс. пудов зерна, или на 4 млн. 
500 тыс. пудов больше, чем было 
сдано к  этому времени в прошлом 
году.

Продовольственных культур —  
пшеницы и ржи —  сдано и прода
но более 28 млн, пудов.

С е м е н н ы е  ф о н д ы  с о р т о в о г о  к а р т о ф е л я

Министерство сельского хозяйст
ва РСФСР предлпжцло организовать 
во всех колхозах и.совхозах респуб
лики засыпку картофеля в семен
ные фонды не позднее чем через ме

сяц после начала уборки. В них 
должны отбираться отсортирован
ные клуб ни . районированных сортов 
в размере полной потребности в се
менном материале. _______ _

Для хозяйств, не имеющих сор
тового картофеля, предложено орга
низовать обмен рядового на сорто
вой еще в период уборки.

(ТАСС).

V
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Д е ш е в ы й  и у д о б н ы й  с п о с о б  х р а н е н и я  о в о щ е й

ВОРОНЕЖ, 14 августа, (ТАСС). 
Началась заготовка овощей для 
зимнего хранения. В нынешнем го
ду для этого широко используются 
естественные водоемы. Опыт пока
зал, что овощи, содержавшиеся

прошлой зимой в прудах и озерах, 
хорошо сохранились.

Воронежский плодоовощной ком
бинат уже заложил на дно большо
го пригородного озера сотни бочек 
с солеными огурцами. Этот дешевый

☆  ☆

Ж леб—государст ву
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Хлеборобы района приступили к  
сдаче хлеба государству. 15 авгу
ста сельхозартель имени Калинина 
сдала 816 центнеров зерна, колхоз 
«Победа» в этот же день сдал 297 
центнеров. Всего в этом колхозе

сдано 747 центнеров. Артель «Заве
ты Ленина» 15 августа сдала 540 
центнеров зерна. 208 центнеров 
сдал колхоз имени Чапаева.

Всего колхозы района 15 августа 
сдали государству 3.864 центнера 
хлеба.

оценки имеющимся фактам игнори
рования раздельной уборки со сто
роны руководителей некоторых кол
хозов.

Бюро обкома КПСС обязало рай
комы КПСС и райисполкомы, парт
организации колхозов покончить с 
фактами игнорирования раздельного 
способа уборки хлебов, равнодуш
ным и беспечным отношением от
дельных руководителей и специали
стов колхозов к  раздельной уборке 
зерновых культур. Следует рассмат
ривать эти факты ка к  действия, 
направленные на большие потери 
хлеба, что является преступлением 
перед государством и колхозами.

Бюро обкома КПСС еще раз пре
дупредило о личной ответственности 
первых секретарей райкомов партии 
и председателей райисполкомов, на
чальников инспекций исполкомов 
райсоветов по сельскому хозяйству, 
председателей и агрономов колхозов 
за выполнение решений партии и 
правительства, а также постановле
ния ИГ пленума обкома КПСС о 
проведении раздельной уборки зер
новых культур, о высокоптюизводи- 
телъном использовании всей убороч
ной техники.

Пышкино-Троицкому райкому 
КПСС предложено немедленно рас
смотреть вопрос об ответственности 
председателей колхозов имени Круп
ской —  тов. ПИвченко, «Путь Ок
тября» —  тов. Кондратюка и «Путь 
к  социализму» тов. Зверева и о 
принятых мерах доложить обкому 
КПСС.

Бюро обкома партии обязало об
ластное управление сельского хо
зяйства (тов. Сидоренко и тов. Ви
нокурова), райкомы КПСС и лично 
их первых секретарей, райисполко
мы и их председателей, руководите
лей РТС. правления и первичные 
парторганизации колхозов немедлен
но устранить недостатки, отмечен
ные в настоящем постановлении. 
Надо принять конкретные меры, 
обеспечивающие включение в рабо
ту всей уборочной техники —  ла
фетных и безлафеттшх жаток, ком
байнов на подборке валков— с тем, 
чтобы провести уборку всех зерно
вых культур раздельным способом и 
вести сдачу хлеба государству вы
сокими темпами.

Райкомам КПСС, райисполкомам, 
районным инспекциям сельского хо
зяйства и правлениям колхозов 
предложено практически внедрять 
передовой опыт бригадиров трактор
ных бригад, механиков, комбайне
ров, машинистов во всех колхозах 
и бригадах, обратив особое внимание 
на правильную организацию техно
логии раздельной уборки и исполь
зование жаток в две смены и высо
копроизводительно.

Бюро обязало райкомы КПСС, 
первичные парторганизации колхо
зов резко усилить массово-полити
ческую и организаторскую работу с 
механизаторами, колхозниками и 
привлеченным на сельскохозяйствен
ные работы неколхозным населени
ем, организовать действенное со
циалистическое соревнование за вы
полнение и перевыполнение смен
ных норм выработки и суточных 
заданий на косовице хлебов и под
борке валков, за досрочное выпол
нение и перевыполнение взятых 
колхозами обязательств по уборке и 
сдаче хлеба государству.

Они стоят на вахте высокой производительности
труда

КОЖЕВНИКОВО. (Па телефону).
Мастер раздельной уборки Захар 
Ходоренко из колхоза «Путь к ком
мунизму» убрал зерновые на пло
щади 170 гектаров, из них 144 га 
скошено лафетом и с 26 гектаров 
подобраны и обмолочены валки. 15 
августа за смену опытный комбай
нер подобрал валки ячменя с пло
щади 23 гектара.

Филипп Шеховцев из этого же 
колхоза убрал 162 гектара зерно
вых. Ежедневно скашивает по 20 
гектаров зерновых комбайнер тов. 
ПГтопель из колхоза имени Калини
на.

***

ШЕГАРКА. (По телефону). Хоро
шими темпами работает комбайнер

Н. Комар из колхоза имени Сталина. 
Он убрал 170 гектаров хлебов, из 
них с 15 гектаров подобраны и об
молочены валки. На вахту высоко
производительного труда встает ма
шинист лафетной жатки И. Ледяев 
из колхоза имени Калинина. Он 
скосил 156 гектаров ржи.

%*
ТУГАН. (По телефону). Комбай

нер колхоза имени Чапаева А. Пай- 
гель Г5 августа скосил лафетом 32 
гектара ржи. Машинист лафетной 
жатки А. Будько из колхоза имени 
Сталина скосил 21 гектар ржи.

Колхоз «Большевик» приступил к  
подборке валков. Убраны валки с 
площади 25 гектаров. Артель при
ступила к  севу озимых семенами 
нового урожая.

Свои обязательства выполним

Воронежская область досрочно выполнила план хлебозаготовок

Труженики сельскою хозяйства 
нашего района решили: убрать зер
новые культуры раздельным спосо
бом за 25 рабочих дней'и прилага
ют усилия, чтобы сдержать свое 
слово. На 15 августа скошено около 
15 процентов зерновкх культур. В 
колхозах имени Жданова, «Про
гресс» приступили к  косовице пше
ницы и овса. В большинстве кол
хозов рола полегла. Несмотря на 
это. выработка в среднем на жатку 
в отдельные дни по району соста
вляла 12 гектаров. А такие машини
сты лафетных жаток, как тов. За- 
борских, Войтенко, Дмитриев и не
которые другие, довели выработку 
до 30— 42 гектаров в день.

Колхозы развертывают сдачу хле-> 
ба государству.

Правильная организация раздель
ной уборки предполагает организа
цию своевременной подборки и об
молота валков. В противном случае 
эффект раздельной уборки резко 
снижается. В прошлом году мы до
пустили большой разрыв между ко
совицей и подборкой. Это привело к  
снижению темпов уборочных работ 
и потерям зерна. Недостатки прош
лого года учтены.

Нынче во всех колхозах района 
организованы лафетно-комбайновые 
группы.. В каждой группе имеют
ся: лафетная жатка и два под
борщика, а в некоторых по 3 под
борщика Эти группы работают на 
разных участках, но по-сосёдству. 
Каждую лафетно-комбайновую гр уп 
пу возглавляет опытный комбайнер, 
который несет ответственность за 
организацию всей группы. Его труд 
оплачивается дополнительно.

Оплата труда комбайнеров и ма
шинистов производится в соответст
вии с .рекомендациями областного 
управления сельского хозяйства. 
Кроме того, в 'ряде колхозов ком
байнеры, машинисты лафетных ж а
ток за перевыполнение сменных 
норм получают дополнительную 
оплату

Организация лафетно-комбайно
вых групп позволила своевременно 
начать подбор и обмолот валков. С 
первых дней многие комбайнеры 
перевыполняют нормы выработки. 
Например, 13 августа в колхозе 
имени ЗКданова комбайнер И. П. 
Крупцев подобрал и обмолотил вал

ки  с 20 гектаров, комбайнер 
А. В. Глушков— с 18, а Р. А. Кан- 
зюков —  с 16 гектаров. Высокую 
выработку дали комбайнеры: из
колхоза • «Путь к  коммунизму» 
А. Белоусов —  13 гектаров, из 
«Советской России» А. Кудинов —  
14 гектаров, из колхоза имени Ки
рова А. Ворошилов и Л. Акимов —  
по 12 гектаров каждый, в колхозе 
«Коммунар» А. Алексеев за полдня 
подобрал и обмолотил валки с 11,5 
гектара.

Многие правления колхозов хоро
шо организовали раздельную уборку 
урожая.

Например, правление колхоза 
имени Жданова правильно расстави
ло силы колхозного актива, умело 
маневрирует техникой, колхозни
кам здесь созданы все условия для 
высокопроизводительной работы. В 
результате колхоз имени Жданова 
с первого дня уборки прочно удер
живает первенство в соревновании 
колхозов района. Первым в районе 
он скосил всю рожь и сейчас-начал 
косовицу овса. Здесь заканчивается 
подборка и обмолот ржи.

Но не все руководители колхозов 
так организуют дело. Председатель 
колхоза имени Дзержинского тов. 
Коваленко, например, запоздал с 
началом раздельной уборки, в кол
хозе на 13 августа скошено всего 
лишь 5 процентов ржи, а подборку 
и обмолот валков здесь ещё не на
чинали.

Не лучше обстоит дело в колхо
зах «Рассвет» и «Искра». Здесь 
также запоздали с началом раз
дельной уборки, правления колхозов 
плохо организовали труд механиза
торов на полях.

Темпы уборки в районе еще низ
ки.

Примем все меры, чтобы уско
рить уборку, поднять ее качество.

Трудящиеся района горячо об
суждали обращения хлеборобов 
Ставропольского края и Кожевников
ского района и единодушно их полг 
держали. Райком . партии и рай-, 
исполком примут все меры, чтобы 
обеспечить выполнение обяза
тельств —  в сжатые сроки, с вы
соким качеством убрать урожай, пе
ревыполнить план хлебозаготовок.

П. МАКСИМОВ.
секретарь Зырянского райкома 

КПСС.

Отвечая на заботу Коммунистиче
ской партии Советского Союза о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя, колхозы и совхозы области 
продолжают сдачу и продажу хлеба 
государству в счет принятых обяза
тельств и сдадут государству до 
50 млн. пудов.

С В О Д К А

о надоях молока по районам области за 15 дней 
августа 1958 года

и удобный способ теперь решено 
применить в 12 овощеводческих 
районах области. Подледное хране
ние огурцов, помидоров, грибов, 
яблок, арбузов по сравнению с 
1957 годом расширяется в четыре 
раза.

За ним. 
место Р а й о н ы

Надоено моло
ка на фуражную 

корову (кг)

В том числе 
за последнюю 

пятидневку (кг)

1 Молчановский 129,6 40,6
2 Асиновский 123,6 40,6
3 Парбигский 123 43
4 Туганский 123 38,5
5 Пышкино-Троицкий 120 40
е Бакчарский 120 39
7 Кожевниковский 120 37
8 Зырянский 118 39
9 Шегарский 117 39

10 Чаинсиий 113 36
11 Кривошеинский 110 40
12 Томский 106 34
13 Каргасокский 105 30
14 Тегульдетский 104 34
15 Александровский 99 33
16 Колпашевский 97 32
17 Парабельский 93 13
18 Васюганский 90 30
19 Верхне-Кетскнй 86 27
20 Пудинский 75,2 25,2

ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ 
ФРА НЦ УЗСКОЙ

КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 

выражает глубокое соболезнование Французской коммунистической пар
тии в связи с кончиной члена Центрального Комитета ФЫ1, выдающе
гося ученого и общественного деятеля Франции, председателя Всемирно
го Совета Мира, лауреата международной Ленинской премии «За укреп* 
ление мира между народами», почетного председателя общества « ран- 
ция —  СССР» профессора Фредерика Жолио-Кюри.

Вся жизнь Фредерика Жолио-Кюри, полная кипучей и разносторонней 
деятельности, представляет собой блестящий образец мужества и неуто
мимой энергии коммуниста— борца за дело трудящихся Франции, выдаю
щегося ученого, отдавшего свои огромные знания и талант на службу 
человечеству, на дело мира и дружбы между народами.

Советский народ навсегда сохранит светлую память о Фредерике 
Жолио-Кюри —  верном друге Советского Союза, с неутомимой энергией 
боровшемся за укрепление дружбы между народами Франции и Совет
ского Союза.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Памяти Фредерика Жолио-Кюри
Центральный Комитет Француз

ской коммунистической партии-с 
прискорбием извещает французский 
народ, а также народы всех стран 
мира о смерти товарища Фредерика 
Жолио-Кюри. В заявлении ЦК КП 
Франции указывается, что Француз
ская коммунистическая партия чтит 
Жолио-Кюри ка к  гражданина, бор
ца, гуманиста, верного традициям 
Ромен Роллана и Поля Ланжевена, 
у которых сознание общественного 
долга было столь же высоким, как 
их научный уровень.

***
Весь советский народ, все про

грессивное- человечество глубоко

скорбят по поводу кончины выдаю
щегося ученого и общественного 
деятеля Фредерика Жолио-Кюри. 
Глубокие соболезнования выражают 
французскому народу и семье покой
ного президиум Академии наук 
СССР, Советский комитет защиты 
мира, Комитет по международным 
Ленинским премиям, президиум со
ветских обществ дружбы и культур
ной связи с зарубежными странами, 
правление Общества «СССР —  
Франция» и многие другие органи
зации.

Пребывание К. Е. Ворошилова 
в Бельгии

ШАРЛЕРУА, 14 августа. (Спец, 
норр. ТАСС М. Фёдоров). Сегодня 
К. Е. Ворошилов и сопровождающие 
его лица на автомашинах отправи
лись в крупный промышленный 
центр Бельгии Шарлеруа. Здесь по 
приглашению правления бельгий
ской компании «Асек» они осмот
рели принадлежащий этой компании 
большой завод электротехнического 
оборудования. От имени правления 
компании советских гостей прини
мали главный администратор Дель- 
сем и директор завода Лао,

К. Е. Ворошилов обошел цехи»за- 
вода, осматривал оборудование, бе
седовал с рабочими, которые тепло 
приветствовали высокого советского 
гостя. К , Е. Ворошилов обратился к  
рабочим с краткой речью.

Пользуясь счастливым случаем 
пребывания на этом заводе, сказал 
он, я с радостью передаю вам,
представителям рабочего класса 
Бельгии, самый большой и сердеч
ный привет от рабочих нашей стра
ны. Желаю вам и всему народу ва
шей страны счастья и больших ус
пехов.

После осмотра цехов завода
.К. Е. Ворошилов и сопровождаю
щие его лица присутствовали на 
обеде, устроенном в их честь бурго
мистром Шарлеруа Пенкерсом и ди
рекцией компании «Асек», По окон
чании обеда советские гости Еыеха- 
ли в Брюссель.

БРЮССЕЛЬ, 15 августа, (ТАСС). 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилов и 
сопровождающие его Министр здра
воохранения СССР М. Д. Ковригина, 
первый заместитель Министра куль
туры СССР С. В. Кафтанов и посол 
СССР в Бельгии В. И. Авилов се
годня утром знакомились с досто
примечательностями бельгийской 
столицы.

Ровно в 10 часов автомобильный 
кортеж въезжает на Большую пло
щадь, где советских гостей встре
чают тысячи жителей Брюсселя. 
К. Е. Ворошилов и сопровождающие 
его лица выходят из машин и на
правляются к  празднично украшен

ному бельгийскими и советскими 
флагами зданию городской ратуши. 
В ратуше их встречают бургомистр 
Брюсселя Коореманс, вице-председа
тель палаты депутатов Бельгии 
Брюнфо, члены коммунального со
вета города.

Обращаясь к  К. Е. Ворошилову, 
бургомистр Коореманс произносит 
краткую речь, в которой, в частно
сти, говорит: «Ваше посещение го
родской ратуши является для нас, 
жителей Брюсселя, большой честью. 
От имени всех брюссельцев мы го
рячо приветствуем вас и в вашем 
лице народы Советского Союза».

К , Е. Ворошилов благодарит пред
ставителей городских властей за ра
душный прием. Мы, говорит он, 
получили большое удовлетворение 
от поездки по вашей стране, от оз
накомления с достопримечательно
стями вашего города. Но еще боль
шее удовлетворение мы получили 
от своих встреч с прекрасным тру
долюбивым народом Бельгии. За это 
мы приносим всем вам большую 
благодарность и обещаем всегда 
хранить в своих сердцах теплые 
чувства к  вашему гостеприимному 
народу и к  вашей стране,

К. Е. Ворошилов и сопровождаю
щие его лица знакомятся с рабочи
ми кабинетами и залами старинной 
ратуши, построенной в начале XV 
века, и выходят на балкон. Тысячи 
людей, собравшихся на площади пе
ред ратушей, горячо приветствуют 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР. Вспыхивают бур
ные аплодисменты, раздаются при
ветственные возгласы в честь со
ветского народа и бельгийско-совет
ской дружбы.

Затем К. Е. Ворошилов и сопро
вождающие его лица направились 
в автомашинах по основным маги
стралям города, осматривая наибо
лее интересные в архитектурном от
ношении здания и сооружения.

В поездке по городу К. Е. Воро
шилова сопровождали личный 
адъютант короля генерал-майор 
Бюрньо и посол Бельгии в СССР 
Лоридан,

Отъезд К. Е. Ворошилова 
из Брюсселя

БРЮССЕЛЬ, 15 августа. (ТАСС). 
Сегодня в 14.40 по брюссельскому 
времени (в 16.40 по московскому)

тов. К. Е. Ворошилов и сопровоя 
ющие его лица вылетели самоле 
«ТУ-104» из Брюсселя в Москв

Возвращение в Москву из Бельгии 
Председателя Президиума Верховного 

Совета СССР К . Е. Ворошилова
Вечером 15 августа из Брюсселя 

в Москву на специальном самолете 
«ТУ-104» возвратился Председа
тель Президиума Верховного Совета 
СССР К , Е. Ворошилов, который 
находился в Бельгии в связи с на
циональными днями СССР, прово
дившимися на Всемирной выставке 
1958 года с 11 по 13 августа.

4 На Внуковском аэродроме 
К. Е. Ворошилова встречали това

рищи М. А. Суслов, Д. С. По: 
ский. заместитель Председа' 
Президиума Верховного Coi 
СССР И. К . Абдуллаев и другие 

Вместе с К. Е. Ворошиловы 
Москву ввзвратились сопровожл 
ш е  его Министр здравоохране 
СССР М. Д. Ковригина, первый 
меститель Министра культуры С'
С. В, Кафтанов.

(ТАСС

День независимости Индонезии
В е ч е р  в  С о ю з е  с о в е т с к и х  о б щ е с т в  д р у ж б ы  

и к у л ь т у р н о й  с в я з и  с  з а р у б е ж н ы м и  с т р а н а м и

15 августа в Союзе советских 
обществ дружбы и культурной свя
зи с зарубежными странами со
стоялся вечер, посвященный Дню 
независимости Индонезии,

Вечер открыла вступительным 
словом заместитель председателя 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 

странами Т, М, Зуева.
На вечере своими впечатлениями 

от пребывания в Индонезии подели

лись ответственный секретарь Со
ветского комитета солидарности 
стран Азии и Африки А. В. Софро- 
нов, заместитель начальника Глав
ного управления радиовещания 
Н. А. Сметанин и другие,

С большим интересом участники 
вечера заслушали речь посла Индо
незии в СССР Александера А, Ма- 
рамиса (в настоящее время отсут
ствующего в Москве), которую за
читал Р. Амран,

(ТАСС),
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О б л а с т н о е  с о в е щ а н и е  п о  н а р о д н о м у  о б р а з о в а н и ю
15 августа в г. Томске проходило 

областное совещание по народному 
образованию. В работе совещания 
приняли участие партийные и совет
ские работники, руководители пред
приятий и организаций, директора и 
заведующие школами, учителя, ра
ботники органов народного образо
вания. С докладом «Итоги выполне
ния решений XX съезда КПСС о 
школе и задачи школ и органов 
народного образования» выступил 
секретарь обкома КПСС тов. Лунья- 
ценон.

— Со времени XX съезда КПСС,—  
говорит тов. Лукьяненок, —  в Том
ской области, ка к  и во всей нашей 
стране, проведена большая работа 
по перестройке содержания и всей 
системы школьного образования.

Количество средних школ в об- 
аасти увеличилось с 74 до 89. Чис
ло средних школ рабочей молодежи 
ва это же время возросло с 17 до 
£ 6 .

В соответствии с решением XX 
съезда партии в 8 — 10 классах 
средних школ так же, как и в спе
циальных средних и высших учеб
ных заведениях, с 1956— 57 учеб
ного года отменена плата за обуче
ние. Это важное мероприятие сдела
ло среднее и высшее образование 
еще более широко доступным для 
широких масс трудящихся.

Партийные, советские органы и 
вся общественность постоянно забо
тились об укреплении учебно-мате
риальной базы школ. Только в 1957 
году в области построено 32 школь
ных здания на 3700 ученических 
мест. На учебное и хозяйственное 
оборудование школ за это время 
только из государственного бюджета 
израсходовано около 4 миллионов 
рублей. Большую материальную по
мощь получили школы от своих ше
фов —  промышленных предприятий, 
МТС и колхозов.

Однако, несмотря на проделанную 
работу, указывает докладчик, в ра
боте школ и органов народного об
разования по политехническому 
обучению и коммунистическому вос
питанию учащихся имеются серьез
ные недостатки. Народнохозяйствен
ный план по охвату обучением де
тей школьного возраста не выпол
няется. В некоторых школах про
исходит большой отсев учащихся.

Очень медленно ведется строи
тельство новых интернатов, а в су
ществующих интернатах много 
беспорядков. В интернатах Асинов- 
ского района, Берегаевской, Старо- 
Югинской, Бакчарской средних 
й ко л  не организовано общественное 
питание детей. В Зырянском районе 
средства, отпущенные на бесплат
ное питание учащихся, живущих в 
интернатах, израсходовали на обо
рудование сельских Советов.

XX съезд КПСС отметил, что ос
новным недостатком в работе шко
лы является отрыв обучения от 
жизни, от практической деятельно
сти.

Выполняя решения съезда, отме
чает докладчик, партийные и совет
ские органы, отделы народного об
разования и учителя области проде
лали некоторую работу по пере
стройке содержания и методов обу
чения.

Лети стали учиться не только на 
уроке в школе, но и в мастерской, 
на заводе, в поле, на животноводче
ской ферме, на опытном участке. 
Это способствовало повышению ка
чества преподавания и знаний уча
щихся.

Однако многие школы не прео
долели коренных недостатков в ра
боте, выражающихся в слабой 
связи с жизнью, неудовлетвори
тельной успеваемости учащихся, 
в низком качестве преподава
ния и неправильной организации 
учебно-воспитательной работы с 
детьми в новых условиях. В конце 
1957— 58 учебного года не успева
ло 10,5 процента учащихся. Часть 
учителей еще не владеет методами 
преподавания, не работает над по
вышением своей квалификации и 
не чувствует ответственности за 
порученную работу.

Много недостатков имеется в ра
боте школ Пышкино-Троицкого 
района. Районо (заведующий тов. 
Сабанцев), многие директора и за
ведующие школами неудовлетвори
тельно осуществляют руководство и 
контроль за учебно-воспитательной 
работой в школах, а райком КПСС, 
его отдел агитации и пропаганды и 
райисполком по существу не за
нимаются важными вопросами жиз
ни шкоЛы и пустили дело на само
тек.

После XX съезда КПСС проведена 
значительная работа по политехни
ческому обучению учащихся.

Большую помощь оказали школам 
местные партийные и советские ор
ганы, а также предприятия, МТС и, 
колхозы, которые передали школам 
значительное количество различного 
оборудования и материалов.

Томский подшипниковый завод 
передал оборудование для мастер
ских школы № 47 (г. Томск) на 
100 с лишним тысяч рублей. Кет- 
ский лесозавод, Колпашевская гео
физическая экспедиция, электроме
ханический и электроламповый за
воды, завод «Сибэлектромотор», 
Асиновский лесоперевалочный и де
ревообрабатывающий комбинат, Бе- 
регаевский и Красноярский леспром
хозы, Томская ГРЭС-2, Митрофа- 
новская и Ас.иновекая МТС и многие 
другие предприятия принимали 
активное участие в создании базы 
для политехнического обучения.

За два последних года на 
учебно-наглядные пособия и обо
рудование мастерских израсходова
но только в централизованном по
рядке из бюджета более 3 миллио
нов рублей.

В Берегаевской средней школе 
Тегульдетского района организован 
технический кабинет для занятий 
по электротехнике и автомобилю, 
физический кабинет располагает 
таким оборудованием, как мощный 
радиоузел , «Луч», звуковая кино- 
установка «Киев», магнитофон, те
лескоп. Школа имеет возможность в 
кабинетах физики и химии пол
ностью проводить лабораторные 
работы. Изучая по новому учебному 
плану основы производства на базе 
Берегаевского леспромхоза, школа 
приобрела действующий трактор 
КТ-12, автомашину, мотоцикл, 
электростанцию ПЭ0-12-200, элек
тропилы К-2, бензомоторную пилу 
«Дружба», сучкорезку и другое обо
рудование.

Однако многие руководители 
предприятий к  этому важному делу 
отнеслись формально и передавали 
школам негодные станки и оборудо
вание. Так поступили, например, 
руководители завода «Томкабель», 
бывшей Гынгазовской МТС и дру
гие.

'Очень медленно ведется строи
тельство школьных мастерских. Из 
семи учебных мастерских школ 
г. Томска, строительство которых 
начато в прошлом году, до сих пор 
ни одна не введена в строй. Плохо 
ведется строительство мастерских и 
в Томском, Туганском районах.

Многие школы не имеют нужной 
материальной базы для политехниче
ского обучения учащихся. В 88 
средних школах только 10 кабинетов 
электротехники и 25 кабинетов ма
шиноведения. Очень плохо оборудо
ваны мастерские большинства семи
летних школ, а в ряде школ Карга- 
соксклго и Асиновского районов ма
стерских нет совсем.

Во, многих школах^ Пышкино- 
Троицкого и других районов отсут
ствуют необходимые учебно-на
глядные пособия.

Тов. Лукьяненок указывает, что 
многие учителя накопили большой 
опыт политехнического обучения 
учащихся.

Тесно связана с колхозным про
изводством Ново-АлекСандровская 
семилетняя школа Кривошеинского 
района. Учащиеся собирают для 
колхоза удобрения, шефствуют над 
молодняком, выращивают высокие 
урожаи кукурузы  и льна, заселили 
рыбой колхозный пруд. Школа под
готовила для колхоза 8 учетчиков 
из учащихся 7 класса. Колхоз по
мог школе организовать интернат и 
общественное питание в нем, еже
годно обеспечивает школу дровами.

Преподаватель физики Парбиг- 
ской средней школы тов. Фролов 
обучил учащихся таким практиче
ским работам, как квартирная 
электропроводка, сборка и разборка 
универсальных измерительных при
боров. Его ученики переоборудова
ли и отремонтировали электросеть 
всей школы, научились конструиро
вать и собирать детекторные и лам
повые радиоприемники и передаю
щие устройства. 7 учеников зани
мались под руководством тов. Фро
лова в кружке морзистов-операто- 
ров.

—  Опыт этих и многих других 
учителей, успешно решающих зада
чу связи теории с практикой, —  
указывает докладчик, —  нужно 
изучить и широко распространить. 
Это' тем более необходимо, что у 
нас имеется еще много школ и учи

телей, которые работают по-старому, 
в отрыве от практики.

Очень медленно перестраивается 
работа Белоярской средней школы 
Верхне-Кетского района. Практиче
ская часть программы по ряду пред
метов здесь не выполнена, изучение 
основ наук ведется в отрыве от 
жизни.

Неудовлетворительно осуществля
ются мероприятия, направленные на 
преодоление отрыва обучения от 
жизни, в Дудинской средней школе, 
в значительной части школ Томско
го, Бакчарского, Тегульдетского и 
других районов.

—  После XX съезда партии, —  
говорит тов. Лукьяненок, —  был 
разработан и в виде опыта введен 
С 1956— 57 учебного года в 500 
средних школах Российской Федера
ции новый учебный план, явивший
ся дальнейшим шагом в развитии 
политехнизации школы. По новому 
учебному плану увеличено время на 
преподавание труда, введено изуче
ние нового предмета —- основ про
изводства —  на базе конкретного 
промышленного или сельскохозяйст
венного предприятия.

В 1957— 58 учебном году по но
вому учебному плану работало 36 
школ нашей области, а 6 средних 
школ работали по новому учебному 
плану уже 2 года. Многие из этих 
школ имеют положительный опыт 
политехнического обучения, органи
зации изучения основ производства, 
производственной практики и тру
дового воспитания учащихся.

Большую помощь этим школам 
оказывали предприятия, колхозы и 
РТС, на базе которых было органи
зовано производственное обучение 
школьников. На предприятиях или в 
школах были организованы сове
ты по политехнизации, в которые 
вошли преподаватели школы и ин
женерно-технические работники за
водов и РТС. В школах N:N» 47 и 
48 гор Томска, в Асиновской шко
ле № 4, Тогурской и Могочинской 
средних школах с участием инже
нерно-технических работников под
шипникового завода, ГРЭС-И, Кет- 
ского и Могочинского лесозаводов 
и других коллективов были разра
ботаны программы производственно
го обучения применительно к  усло
виям данных предприятий.

Обучение учащихся по новому 
учебному плану дало положитель
ные результаты.

Так, учащиеся 47-й школы после 
изучения теоретического курса и 
производственной практики на под
шипниковом заводе приобрели спе
циальности фрезеровщиков, токарей- 
операционистов, токарей-универса- 
лов, электросварщиков, контроле
ров отдела технического контроля, 
лаборантов 3-го и 4-го разрядов. 
Многие из них после окончания 
школы поступили работать на 'за
вод.

Средние школы, pa6ofaBinne ' по 
сельскому варианту нового учебного 
плана, также ‘ провели предусмот
ренные программой практические 
работы по основам производства. 
Зырянская средняя школа во время 
практики оказала большую помощь 
колхозу «Прогресс». Учащиеся про
вели предпбсевной обогрев семян 
пшеницы, овса и льна, калибровку 
и опудривание кукурузы  гексахло
раном, собрали 40 центнеров золы, 
вывезли на поля 200 тонн пе
регноя, внесли минеральные удоб
рения под посевы льна, пшеницы, 
картофеля, произвели яровизацию 
картофеля и посадку его квадратно- 
гнездовым способом. По расписанию 
был отведен день, когда учащиеся 
работали на животноводческой фер
ме.

В текущем году Зырянская сред
няя школа получила значительное 
количество сельскохозяйственных 
машин и организовала ученическуй 
полеводческую бригаду, которая 
взяла на себя обязательство выпол
нить весь комплекс сельскохозяйст
венных работ на площади в 61 гек
тар.

Пластмассам-  
широкую дорогу 
в машиностроение

о
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Программа ускоренного развития 
химической промышленности, наме
ченная майским Пленумом ЦК 
КПСС, открывает новые большие 
возможности перед советским ма
шиностроением. Замена металличе
ских деталей изделиями из синтети
ческих материалов не только уде
шевляет производство машин, но и 
во многих случаях улучшает их 
технико-экономические показатели, 
снижает их вес.

Среди химических материалов 
особое место занимают пластиче
ские массы. Они стали незаменимы
ми материалами при решении мно
гих сложных задач современной 
техники и являются мощным сред
ством технического прогресса в 
машиностроении.

Промышленность пластических 
масс относится к  числу тех отрас
лей индустрии, которые были зано
во созданы в нашей стране в годы 
индустриализации. Сейчас в нашей 
стране применяется более 2.000 ви
дов пластмасс.

В школах области все шире рас
пространяется опыт организации 
ученических производственных 
бригад. Первая в области учениче
ская производственная бригада Cta- 
ро-Короткинекой школы Колпашев- 
ского района работает уже третий 
год. Нынче вся бригада является 
кандидатом на Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку.

—  Связь обучения с производи
тельным трудом в сельском хозяй
стве, —  подчеркивает тов. Лукья- 
ненок, —  будет прочнее, если все 
учителя сельской школы будут 
сами знакомы с научными основа
ми ведения сельскохозяйственного 
производства. Задача райкомов 
КПСС, райисполкомов и отделов 
народного образования состоит в 
том, чтобы организовать системати
ческое ознакомление всех учите
лей с основными вопросами органи
зации сельского хозяйства, с Агро
техникой и зоотехникой.

Организацию практической подго
товки учащихся в целом по школам 
области нельзя признать удовлетво
рительной. Постановление бюро об
кома КПСС и облисполкома «О про
ведении летней практики учащихся 
школ» в ряде районов не было вы
полнено.

Райкомы КПСС и райисполкомы, 
отделы народного образования и 
руководители школ должны принять 
меры для привлечения вtex  учащих
ся старших классов к  труду на про
изводстве. Надо, чтобы наряду с 
завершением среднего образования 
учащиеся получали в Школе трудо
вые навыки и производственную 
квалификацию. В решении этой 
задачи должны принять участие 
совнархоз и его промышленные 
предприятия, областное управление 
сельского хозяйства, РТС, колхозы.

Указав на огромную заботу пар
тии и правительства об учителях, 
докладчик сказал, что партийные и 
советские организации, органы на
родного образования, выполняя по
становление Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР «О неудовлетворительном 
состоянии политической работы сре
ди интеллигенции в Томской обла
стной партийной организации», 
улучшили идейно-политически вос
питание учителей.

Возросла активность учителей в 
производственной и общественной 
жизни. Однако недостатков в рабо
те с учительскими кадрами еще 
много.

Многие партийные, советские, 
профсоюзные организации и органы 
народного образования не проявля
ют должной заботы о материально
бытовых и культурных условиях 
учителей. Значительная часть из 
них, особенно приезжие из других 
областей, длительное время не обес
печивается квартирами, плохо снаб
жается топливом.

План строительства домов для 
учителей за счет средств самообло-' 
жения из года в год не выполняет
ся. Особенно плохо строят жилье 
для учителей в Томском, Криво- 
шейнском, Кожевниковеком, Зырян
ском, Пышкино-Троицком и некото
рых других районах.

Облоно и обком профсоюза paj 
ботников просвещения, высшей 
школы и научных учреждений мало 
проявляют настойчивости в реше
нии вопросов по улучшению мате
риально-бытовых условий учите
лей.

Большие недостатки есть в рабо
те по повышению идейно-политиче
ского уровня и квалификации учи
тельских кадров. Мало уделяют 
внимания политической работе с 
учителями Шегарский, Зырянский, 
Томский и некоторые другие рай
комы партии Из 2444 учителей, не 
имеющих соответствующего образо
вания и окончивших учительский 
институт, в истекшем учебном году 
обучалось заочно только 915 чело
век.

Неудовлетворительно выполняет 
план курсовых мероприятий инсти
тут усовершенствования учителей.

Еще недавно был широко распро
странен взгляд на многие пластиче
ские материалы как  на заменители, 
суррогаты, второстепенные продук
ты. На самом деле современные 
пластмассы являются не просто вы
сокоценными материалами, но и не
редко превосходят по своим каче
ствам Материалы, широко применя
ющиеся в промышленности. Лег
кость, прочность, дешевизна и про
стота изготовления деталей из 
пластмасс —  эти свойства обще
известны.

На Томском электромеханическом 
заводе некоторое количество де
талей изготовляется из пластиче
ских масс. Это преимущественно 
изоляционные детали. А ведь можно 
и многие металлические детали за
менить деталями из пластмасс.

В настоящее время на многих 
заводах страны внедряются штам
пы из пластмасс, что позволяет со
кратить время изготовления слож
ных штампов в 2 — 3 раза, а более 
простых— в 8 — 10 раз и снизить 
трудоемкость и х ' изготовлений в 
5 — 6 раз. Пора и томским машино
строителям заинтересоваться втим 
вопросом. Надо проявить настойчи
вость, получить и внедрить на за
воде гидропЛаст для зажимных при
способлений. а также заинтересо
ваться применением эпоксидных 
смол в качестве конструкционного 
клея для приспособлений и для се
рийных машин.

На нашем заводе широко прово
дится гуммирование деталей, т. е. 
покрытие их слоем резины, чтобы 
обезопасить горняков при пользова

н и и  ручными электросверлами.

Вместо 1065 человек в 1957 году 
на курсах в нем обучалось 828 
учителей.

Тов. Лукьяненок . указывает, что 
областной отдел народного образо- 
ванйя мало занимается повы
шением квалификации педагоги
ческих кадров, глубоко не вникает 
в постановку учебно-воспитательной 
и методической работы в школах, в 
организацию заочного обучения учи
телей и слабо контролирует курсо
вые мероприятия института усо
вершенствования.

Облоно, институт усовершенство
вания учителей, педагогический 
институт и университет еще не уста
новили тесного контакта между со
бой, не выработали единого подхода 
в изучении и распространении пе
редового педагогического опыта.^

Облоно и обком профсоюза работ- 
ников просвещения, высшей школы 
и научных учреждении уделяют ма- 
ло внимания воспитанию учителей, 
мирятся с недостатками и ошибками 
в этой работе, не имеют необходи
мой связи по этим вопросам со 
школьными партийными, профсоюз
ными и комсомольскими организа
циями, а также с горкомами, рай
комами КПСС и ВЛКСМ.

Докладчик обращает особое вни
мание на необходимость организо
ванной подготовки к  новому учеб
ному году. Необходимо, в первую 
очередь, закончить строительство 
новых, а также ремонт существую
щих школ.

В этом году строительство школ 
ведется значительно лучше, чем в 
предыдущие годы. Однако строитель
ство школ нельзя полностью осуще
ствить только за счет бюджета. 
Поэтому необходимо шире привлечь 
колхозы ж строительству школ, ин
тернатов, мастерских и жилых до
мов для учителей. Эта работа орга
низована еще слабо.

Работники Кривошеинского рай
кома партии и райисполкома неод
нократно заверяли, что в с. Володи
но силами колхозов будет построена 
школа, но от обещаний к  делу там 
переходят очень медленно. Ничего 
не делают Томский и Кожевников
ский райкомы КПСС и райисполко
мы по привлечению колхозов к  
школьному строительству.

Строительство школьных здании 
ведется еще медленно, качество ра
бот низкое. Комбинат «Томлес» год 
тому назад сдал во временную экс
плуатацию здания средних школ в 
поселках Луговом, Комсомольске и 
Степановне и после этого ничего не 
сделал, чтобы ликвидировать недо
делки. Пять лет строится школа в 
поселке Тимирязевском Томского 
района. Томский райком КПСС 
очень мало внимания уделяет вопро^ 
сам народного образования. Томский 
райисполком плохо,.решает вопросы 
школьного строительства, матери
ально-бытового 1,устройства учите
лей. '.............

Подобные же недостатки в руко
водстве народным образованием^ до
пускает Кожевниковский райком 
партии и Кожевниковский райис
полком.

В некоторых районах имеют ме
сто факты бездушного отношения к  
учителям, к  удовлетворению их за
просов.

—  До начала учебного года оста
лось две недели, —  говорит тов. 
Лукьяненок. —  Однако во многих 
районах не завершен ремонт школ, 
квартир учителей, не подвезены 
дрова, не закончен ремонт и изго
товление мебели. Неудовлетвори
тельно идет завоз учебников в рай
оны, еще хуже учебники доставля
ются в школы.

Необходимо принять меры к  то
му, чтобы устранить эти недостатки 
и в новом учебном году привлечь 
всех детей в школу, широко развер
нуть работу по ликвидации негра
мотности среди взрослого населе
ния.

—  Забота о школе, о воспита
нии и обучении подрастающего по
коления является важнейшей госу-

Несмотря на то, что эта операция 
на заводе давно освоена, резина 
крепится к  металлу не всегда до
статочно прочно.

Применение клея «лейконата» 
для крепления резины к  металлу 
по технологии, разработанной ле
нинградским институтом, позволит 
решить вопрос прочного гуммирова
ния деталей.

Применение акрила в качестве 
Конструкционного • крепления в 
штампах также заслуживает внима
ния на нашем заводе, тем более, 
что применение этого материала 
дает хорошие результаты на одном 
из наших смежных заводов.

На нашем заводе разработаны ме
роприятия, пока очень скромные, 
по внедрению ряда новых пласт
масс.

Капрон широко известен ка к  ма
териал для изготовления трикотажа. 
Эта прочная и удобная пласт
масса приобретает все боль
шее и большее значение как конст
рукционный материал. На нашем 
заводе из него будут изготовляться 
лопатки вентилятора ВП-4. В на
стоящее время изготовляется пресс, 
форма для производства лопаток, 
получено необходимое количество 
материала для организации произ
водства лопаток вентилятора из 
капрона.

Применение капрона вместо алю
миния позволит сэкономить в год 
почти полторы тонны металла. Но 
это далеко не все. Капроновая 
лопатка прочнее алюминиевой, она 
повысит надежность и безопасность 
машины. Из капрона можно полу
чить лопатки с зеркальной поверх-

дарственной задачей, —  говорит в 
заключение тов. Лукьяненок. —  
Нет сомнения в том, что областное 
совещание по народному образова
нию окажет большое влияние на 
дальнейшее улучшение политехни
ческого обучения и коммунистиче
ского воспитания учащихся.

Первой в прениях выступила за
меститель председателя Томского 
горисполкома тов. Чубрин.

—  Коммунистическая партия и 
Советское правительство уделяют 
огромное внимание делу, народного 
образования в нашей стране, —  го
ворит она. —  Советские школы 
призваны воспитывать молодое по
коление строителей кбммунйзма, 
вооружать учащихся знаниями 
основ наук, готовить, из них пла
менных патриотов своей социали
стической Родины.

Школы города Томска многое 
сделали для улучшения преподава
ния и воспитания учащихся, стали 
теснее связывать занятия с произ
водственной практикой.

Она отмечает, что руководители 
ГРЭС-2, заводов «Сибэлектромо- 
тпр», «Томкабель» и других хорошо 
отнеслись к  трудоустройству выпу
скников средних школ, помогли мо
лодежи освоить выбранные про
фессии.

Тов. Чубрик указывает: чтобы в 
школах широко внедрять производ
ственное обучение, необходимо 
улучшить подготовку преподавате
лей специальных дисциплин.

Вопросам дальнейшего улучшения 
подготовки учителей посвятил свое 
выступление директор Томского пе
дагогического института тов. Федо
ров. Он признал, что во многих не
достатках. имеющихся в деле на
родного образования, повинен и пе
дагогический институт, который го
товит кадры для школ области. Вме
сте с тем, указал тов. Федоров, 
и в школах имеются серьезные не
достатки в обучении и воспитании 
учащихся. Главный из них —  от
рыв школьного обучения от практи
ческих задач коммунистического 
строительства.

Тов. Федоров рассказал, что наме
рен осуществить преподавательский 
коллектив института, чтобы устра
нить н р  достатки в подготовке учи
телей. Он также обратил внимание 
на необходимость улучшения заоч
ного образования работников школ 
нашей области.

Заместитель председателя Кодпа- 
шевского горисполкома тов. Спу- 
жаев говорит, что школьные мастер
ские города Колпашево и района не 
имеют еще необходимого оборудова
ния. особенно станков по обработке 
металла и дерева. Торгующие орга
низации плохо обеспечивают школь
ные мастерские сырьем и материа
лами. Необходимо ппполвитьштоль- 
ные мастерские станками и другим 
оборудованием. обеспечить их

В своем выступлении секретарь 
Томского горкома КПСС тов. Соколо
ва отметила, что во многих школах 
улучшились учебный процесс, вос
питание детей на революционных 
традициях. Перед учащимися стали 
чаше выступать участники граждан
ской и Великой Отечественной войн, 
ветераны труда.

Однако школы не сумели до кон
ца ликвидировать недостатки в сво
ей работе. Некоторые из них не да
ют еще прочных знаний основ наук, 
обучение учащихся ведется часто в 
отрыве от практических задач хо
зяйственного и культурного строи
тельства. В школах еще много 
неуспевающих.

Тов. Соколова также отметила 
неудовлетворительную постановку 
учебного процесса в школах рабо
чей молодежи. Многие молодые ра
бочие, не имеющие достаточного об
разования, не учатся в вечерних 
школах.

О необходимости расширения 
строительства школьных интернатов 
и укрупнении мелких школ говорил 
заведующий Парбиггким районным

ностью, что благоприятно скажется 
на коэффициенте полезного действия 
вентилятора. Уменьшится и шум, 
создаваемый вентилятором. Уже из
готовлено два опытных вентилято
ра с лопатками из капрона.
4 Значительно труднее изготовить 
из пластмассы рабочее колесо вен
тилятора СВМ-5. Преимущества за
мены алюминия пластмассой на из
готовлении этой детали очевидны. В 
гол завод сможет сэкономить 120 
тонн алюминия. Более легкий вес и 
лучшая уравновешенность рабочего 
колеса уменьшат износ подшипни
ков.

Но для изготовления колеса не
обходим очень прочный материал. 
Одной из возможных пластмасс для 
этой цели может стать стекло
пластик. Для шахт уже изгоТОвля- 
ют из этого материала кузовы 
шахтных вагонеток, стойки шахт
ной крепи. Прочность этих изделий 
большая.

Замена металла пластическими 
массами при изготовлении вентиля
торов для обдува электродвигателей 
в ручных сверлах ЭР-15, ЭР-16 
диктуется не столько возможностью 
экономии металла, которая соста
вит около 5 тонн в год, сколько 
улучшением взрывобезопасное™ ма
шин. Вентилятор обдува, находя
щийся за пределами взрывобезопас
ной оболочки, ломаясь, даже при 
изготовлении его из цветного ме
талла может образовать искру.

В настоящее время на заводе из
готовлены опытные экземпляры 
вентиляторов обдува из волокнйта. 
Чтобы увеличить прочность венти
лятора, возможно, и здесь придется 
применить стеклопластик.

отделом народного образования тов. 
Фоминых. В Парбигском районе нас
читывается немногим более 2.000 
учащихся, школ —  30. В неболь
ших школах одни и те же пре
подаватели ведут уроки по различ* 
ным дисциплинам, хотя по некото
рым из них не имеют необходимой 
подготовки.

Директор института усовершенст
вования учителей тов. Петровский 
рассказал о том, что намечает ин
ститут для оказания помощи пре
подавателям дисциплин политехни
ческого цикла. Он также указал, 
что отдельные руководители школ и 
отделов народного образования мало 
заботятся о повышении педагогиче
ского мастерства учителей."

Выступивший затем заведующий 
областным отделом народного обра
зования тов. Нестеров обратил вни
мание на необходимость тщательной 
подготовки к  августовским учитель
ским совещаниям. Совещания дол
жны обобщить опыт лучших педа
гогических коллективов,-определить 
меры по дальнейшему улучшению 
учебцо-воспигательной работы в 
школах.

Секретарь обкома ВДКСМ тов. 
Слезке сказал, что отдельные хо
зяйственные руководители не про
являют необходимой заботы о тру
доустройстве выпускников средних 
школ, поэтому юношам и девуш
кам, окончившим десятилетку, 
трудно бывает иногда поступить ра
ботать на предприятие.

—  Школы города Томска, —  ска
зала заведующая Томским городским 
отделом народного образования тов. 
Ионинан, —  имеют одинаковые 
условия, но результаты у них раз
ные. В тех школах, где учитель
ские коллективы проявляют много 
заботы о воспитании и обучении 
учащихся, работают с инициативой, 
достигаются высокие показатели в 
успеваемости и обучении учащих
ся. И, наоборот,, в тех школах, где 
в работе учительских коллективов 
нет сплоченности, а ответственность 
за порученное ■ дело у отдельных 
учителей низка, там неизбежны 
провалы в работе, серьезные изъя
ны в воспитании и обучении детей. 
Надо отстающие школы подтяги
вать до уровня передовых.

Тов. Ионикан обращает внимание 
на необходимость улучшения рабо
ты начальных школ, где закладыва
ются основы знаний. Она также 
указывает на необходимость всесто
роннего изучения и распростране
ния опыта передовых школ, отдель
ных учителей.

Связи семьи и школы в воспита
нии учащихся посвятила свое вы
ступление завуч школы Л1? 8 гор. 
Томска тов. Титова, проработавшая 
ко дню областного совещания по 
народному образованию в школе 40 
лет. Участники совещания горячо 
приветствовали старейшую учитель- 
нипу в связи с ее юбилеем.

В обсуждении доклада также при
няли участие секретарь Туганского 
райкома КПСС тов. Ш евчук, учи
тель Молчанпвской средней школы 
тов. Коновалов, директор Александ
ровской средней шкплы тпв. Нор- 
нелнж, начальник отдела техниче
ского контроля Асиновских цент
ральных ремонтных мастерских, 
член совета по политехническому 
обучению школы К» 4 г. Асино тов. 
Оиулич, директор Красноярской 
средней школы Кривошеинского 
района тов Расторгуев, директор 
Томской еррдней школы IN? 48 тов. 
Еременко. (Их выступления публи
куются на 3-й странице нашей га
зеты).

На совещании выступил предсе
датель облисполкома тпв. Васильев.

В работе совещания принял уча
стие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

Участники областного совещания 
по народному образованию наметили 
меры по дальнейшему подъему 
учебно-воспитательной работы в 
школах, всемерному улучшению по
литехнического обучения учащихся.

В настоящее время внимание кон- 
структпрпв обращено на устранение 
профессионального заболевания 
лиц, работающих с пневматическим 
инструментом, так называемой 
«вибрационной болезни».

Одним из элементов технического 
решения задачи ликвидации этой 
болезни является создание эластич
ной рукоятки отбойного молотка. 
Такая рукоятка, несомненно, будет 
в значительной степени гасить" 
вредную вибрацию при работе мо
лотком.

Для изготовления эластичной ру
коятки на нашем заводе предпола
гается применить пластмассу типа 
«вулколан», Эта пластмасса обла
дает достаточной прочностью и в 
то же время эластична, способна 
снизить отдачу при работе от
бойным молотком, В случае благо
приятного решения это мероприя
тие позволит сэкономить почти 50 
тонн, алюминия в год.

Пускатель Ш Р-1, вес Которого 
значительно снижен по сравнению 
с ранее выпускавшимся, может 
бы.ть еще на 6 — 7 килограммов 
легче, если его чугунную оболочку 
заменить пластмассовой. Наши, кон
структоры должны для этой цели 
найти такие пластмассы, которые 
были бы и прочны, и взрывобезо
пасны.

Большие достижения советских 
химиков, бурно развивающаяся хи
мическая промышленность дают в 
руки конструкторов все больше за
мечательных новых материалов. На
шим конструкторам и инженерам 
надо шире пользоваться этими ма
териалами. смелее внедрять их в 
производство.

МОСКВА. Коллектив передового столичного предприятия — за
вода имени Владимира Ильича завершил программу первого полу
годия еще 17 июня.

Этот успех — результат механизации и автоматизации, осуще
ствляемой на различных участках производства, совершенствования 
технологии ряда процессов моторостроения. Например, работники за
водской лаборатории контрольно-измерительных приборов сконст
руировали и изготовили за последнее время пять автоматических 
устройств для производственных цехов.

На снимке: в сборочном цехе завода. Старший контрольный ма
стер К В Махровский и механик И. И. Власов проверяют работу 
автоматики пульта для испытания двухскоростных Лифтовых мо-

(Фотохроника ТАСС).
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Крепить связи школы с жизнью
Говорят участники областного совещания по народному образованию

Новое в нашей 
работе

(И з вы ст уп л ен и я  ди рек т ора  
К р а сн о я р ск о й  ср едн ей  ш колы  

К р и вош еи н ск ого  р а й он а  
тов. РАСТОРГУЕВА)

должны решить эту задачу.

☆

электростанцию, теплицу для шко
лы.

Традиционными стали у нас 
праздники урожая, слеты юннатов, 
встречи с передовиками производст
ва, выставки и смотры детского 
творчества. 12 юннатов нагпаждень1 
медалями за участие в ВСХВ, 17 
почетными грамотами. Ежегодно ра
ботает комсомольско-ученическии
производственный ^лагерь в Ново
никольской средней школе.

Всего в течение прошлого года 
наши учащиеся заработали в колхо
зах 24.300 трудодней.

Встречается при организации по
литехнического обучения  ̂ немало 
трудностей. Колхоз, который шеф
ствует нал нашей школой, имеет 
всего один трактор. Нелегко в ус
ловиях северного района глубоко и 
разносторонне познакомить ребят с 
полеводством.

Надо, чтобы руководители отде
лов народного образования и учите
ля продумали вопрос о производст
венной практике учащихся. Она 

•должна проходить не формально, а 
приносить большую пользу учащим
ся. являться частью общего педаго
гического процесса.

Неудовлетворительно снабжаются 
еще школы необходимыми материа
лами и оборудованием. У нас. на
пример, нет материалов для работы 

Для успешного осуществления в тастерских. 
политехнического обучения нужна QaMa жизнь поставила перед-на- 
хорошая учебная и техническая ба- ми задачу —  давать выпускникам 
за. Многие школы уже добились I не толькп аттестат зрелости, но и 
некоторых успехов в создании та- | практические знания и навыки, не
кой базы. В нашей школе, напри- |.обхплимые для работы в различных 
мер, за последние два три года , птмс11Ях народного хозяйства. И мы 
оборудованы кабинеты: физически». 1 '
химический, ' электротехнический; 
создан автокласс. Наши школьные 
мастерские имеют 5 токарных стан
ков по металлу и два по дереву, 
сверлильный станок, швейные ма
шины.

Учащиеся получают производст
венные навыки, работая на пред
приятиях, в нашем леспромхозе. 20 
человек получили в конце учебного 
года квалификацию по разным спе
циальностям. Большая часть выпу
скников в этом году пошла рабо
тать на производство. Школа по
могла в трудовом устройстве своим 
воспитанникам. Мы продолжаем у к 
реплять техническую базу. Этим 
летом мы построили с помощью 
учащихся помещение для мастер
ской, сейчас будем его оборудовать.

Но работа учащихся в колхозе у 
нас организована неудовлетвори
тельно. Труд учащихся на полях не 
связывается с полученными в шко
ле теоретическими знаниями. Да и 
руководители колхозов не всегда 
чувствуют ответственность за рабо
ту учащихся, не всегда правильно 
организуют ее.

Здесь, на совещании, говорили о 
том, что нередко учителя сами не 
имеют должной подготовки для ус
пешного осуществления политехни
ческого обучения. Мне кажется, что 
в педагогический институт нужно 
принимать людей по рекомендации 
школы. В этом году мы обсуждали 
на открытом комсомольском собра
нии кандидатуры наших выпускни
ков, подавших заявления в педаго
гический институт. Этот вопрос рас
сматривался и на педагогическом
Совете. Нам кажется, что такой 
подход к  делу поможет повысить 
качество подготовки будущих учите
лей.

Сейчас в школах идет подготовка 
к  новому учебному году. Ремонти
руются школьные здания, приобре
таются необходимые учебные посо
бия, В связи с этим хотелось сде
лать несколько замечаний в адрес 
торгующих организации. Они не
удовлетворительно обеспечиваю 
школы материалами для ремонта 
школ. Трудно приобрести в магази
нах строительные материалы, крас
ки  и т. л. Эти недостатки нужно 
быстро ликвидировать.

Ближе к жизни
(И з вы ст упл ения, сек р ет а р я  

Т уга н ск ого  р а й к о м а  К П С С  
т ов. Ш Е В Ч У К А )

Однако надо признать, что работа 
школьных мастерских во многих
школах поставлена еще далеко
не удовлетворительно.

Главным недостатком является 
слабая материальная база мастер
ских. В результате учащиеся не по
лучают разностоппнние политехни
ческие знания. Так обстоит^ дело, 
например, в Александровской сред
ней школе и некоторых других.

Многие наши школьные мастер
ские очень примитивны, в них не 
хватает оборудования и материалов.

Школы также не . имеют хо
рошо подготовленных и опытных 
кадров для проведения практики 
учащихся.

Есть еще факты, когда руково
дители отдельных школ безразлич
но относятся к  выполнению задач 
по политехнизации.

Учащиеся района принимают 
большое участие в общественно-по
лезном труде. Примером может слу
жить Рождественская школа, уча
щиеся которой уже заработали в 
колхозе более 3 тысяч трудодней.

Зимой пионеры и школьники со
брали и сдали в потребкооперацию 
много металлолома. По инициативе 
учащихся Турунтаевской школы в 
районе развернулось движение за 
выращивание каждым школьником 
3 — 5 куриц для колхозных птице- 

. ферм.
1 Крепнут связи школ с колхоза

ми. Ш кольники шефствуют над мо
лодняком крупного рогатого скота, 
овец на фермах. Особенно хоро
шо организовано шефство в Сухоре. 
венской и Семилуженской семилет
иях школах и Ягодном детском до
ме.

По опыту многих школ Советско
го Союза созданы две школьные 
производственные бригады (в Ново- 
Рождественской и Турунтаевской 
средних школах). Они себя оправ
дали.

■йг

Необходимо закладывать более 
прочную основу для изучения этих 
наук еще в начальной школе, по
стоянно повышать ответственность 
учителей за качество обучения. 
Чтобы успешно проводить в жизнь 
политехнизацию школы, нужна 
большая работа не только педагоги
ческого коллектива, но и руководи
телей предприятий, местных Сове
тов.

Осуществляя политехническое 
обучение, наш педагогический кол- 
л р к т и в  встретился с рядом недо
статков в преподавании отдельных 
дисциплин. Поэтому приходилось 
перестраивать работу, обращать 
больше внимания на преподавание 
тех предметов, по которым у уча
щихся во время практики обнару
живались слабые знания.

Помогаем колхозу
(И з вы ст уп л ен и я  уч и т ел я  

М ол ча н овск ой  ср едн ей  ш колы  
т ов К О Н О В А Л О В А )

Огромный успех национальных 
дней СССР на Всемирной 

выставке в Брюсселе

По новому 
учебному плану

СИ з вы ст уп л ен и я  ди рек т ора  
ср едн ей  школы. №  48 г Т ом ска  

т ов Е Р Е М Е Н К О )

Три с ПОЛОВИНОЙ ТЫСЯЧИ ШКОЛ 
РСФСР работают по новому учебно
му плану. Наша 48 школа г. Том
ска начала работать по новому пла
ну в прошлом году. С первых же 
дней мы обратились за.ЖВД.Щ.ью к  ! пригласили представителя колхоза, 
нашему шефугщ^т-отокояиективу 
ГРЭС-2. Нахгпошлмощядийречу. Бы
ла организована практика учащихся 
9-х классов в цехах ГРЭС-2. Инже
нерно-технические работники и ра
бочие ео всей ответственностью от-

Педагогическому коллективу на
шей школы Хотелось, чтобы уча
щиеся знакомились с сельскохозяй
ственным производством не только 
на пришкольном участке. Мы по
ставили своей целью оказание прак
тической помощи колхозу.

В прошлом году решили взять 
участок земли в колхозе для возде
лывания сельскохозяйственных
культур. Собрали всех учащихся.

невских центральных ремонтных 
мастерских.

Как мы организовали эту произ
водственную практику?

Прежде всего был образован со
вет по политехническому обучению, 
в который вошли директор, педаго
ги школы, представители мастер
ских. Председателем совета был из
бран главный инженер мастерских 
тов. Шляфер. Совет подробно обсу
дил вопросы прохождения практики, 
наметил план работы.

Учащиеся проходили практику в 
трех цехах —  слесарно-сборочном, 
моторном и механическом. Они прак
тиковались на всех операциях сбор
ки механизмов, работали на стан
ках. В помощь им были привлечены 
передовые производственники.

Рабочие мастерских с большой от
ветственностью отнеслись к  воспи
танию трудовых навыков у учащих
ся.

В течение учебного года учащие
ся под руководством своих педаго
гов и с помощью коллектива ма
стерских ознакомились с производ
ственным процессом по всему ци к
лу. В конце производственной прак
тики они сдали экзамен иа соответ
ствующий разряд согласно тарифно- 
квалификационному справочнику. 
Многие из них получили специаль
ности токарей, слесарей и т. д.

Практика показала, что уче
ники имеют недостаточную тео
ретическую подготовку по ряду ДИ
СЦИПЛИН, которые не предусмотрены 
учебным планом школы. Поэтому 
желательно, чтобы ученики до про
хождения практики прошли предва
рительную подготовку, используя 
для этого справочники молодого 
токаря и слесаря, учебники для 
школ ФЗО и другую техническую 
литературу. Вез элементарных зна
ний специальных дисциплин учени
кам нельзя присваивать квалифика
ции токаря или слесаря даже низ
ших разрядов.

Учитывая, что значительная часть 
учащихся после окончания школы 
должна пойти на производство, 
нужно со школьной скамьи произво
дить разделение обучения не толь
ко по отраслям, но и по специаль
ностям (нет необходимости одному 
ученику получать специальности 
шофера, токаря, слесаря и т. л.). 
Это разделение должно произво
диться с учетом способностей и 
стремлений самих учеников. Форма 
проведения занятий должна быть 
групповой.

БРЮССЕЛЬ, 15 августа. ■ 
(Спец. корр. ТАСС М. Федоров).
Национальные дни Советского 
Союза на Всемирной выставке в 
Брюсселе и визит К. Е. Вороши
лова в Бельгию вызвали здесь 
большой интерес к Советскому 
Союзу, к великим достижениям 
советского народа, к его культуре 
и искусству. Бельгийская общест
венность, выражая удовлетворе
ние в связи с посещением Бель
гии Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР, выска
зывает мнение, что этот визит 
приведет к улучшению взаимоот
ношений между Советским Сою
зом и Бельгией, к укреплению 
связей между советским и бель
гийским народами. В националь
ные дни СССР советский павиль
он посетило более 400 тысяч че
ловек, а со времени открытия вы
ставки по 14 августа в нем побы
вало свыше 17 миллионов чело
век — 70 процентов всех посети
телей выставки.

С огромным успехом прошли 
выступления Государственного 
симфонического оркестра Союза 
ССР, Государственного ансамбля 
народного танца СССР под руко
водством И. Моисеева, Государст
венного украинского народного 
хора под руководством Г. Верев
ки и других. Талантливых послан
цев советского искусства можно 
былЬ видеть и слышать в Боль
шом концертном зале выставки, 
на открытой площадке перед па
вильоном СССР, в кинозале со
ветского павильона, в бельгий
ском Дворце изящных искусств, в 
пирке Шапито и, наконец, на 
древней большой площади бель
гийской столицы.

В кинотеатрах Брюсселя и дру
гих городов страны демонстриро
валось несколько десятков совет
ских художественных, научно-по

пулярных и документальных 
фильмов, в том числе: «Летят
журавли». «Сорок первый», «Бро
неносец «Потемкин», «Челкаш», 
«Человек человеку» и другие.

В спортивных залах демонстри
ровали свое мастерство выдаю
щиеся советские спортсмены. 
Большой интерес научных кругов 
Бельгии вызвали лекции извест
ных советских ученых: академика 
А И. Опарина, академика 
Д. И. Щербакова, д-ра техниче
ских наук Б. С. Сотскова и дру
гих.

В книгах отзывов посетителей 
советского павильона появилось 
много новых записей, авторы* ко
торых выражают воехшцёние ус
пехами Советского Союза и жела
ют советским людям дальнейше
го процветания, мирного, созида
тельного труда.

Перед нами толстая книга в 
красном кожанрм переплете. На 
ее страницах записи на француз
ском, английском, русском, китай
ском, арабском, испанском и дру
гих языках мира.

«Я не могу выразить своих 
чувств, мне мешают слезы, —- 
пишет по-русски гражданка Р. Г. 
— Я желаю от всей своей души 
советским людям большого про
цветания...». Тут же запись по- 
французски: «Все мои симпатии, 
мое восхищение — великому со
ветскому народу». Рядом написа
но по-немецки: «Я радуюсь вашим 
успехам. Желаю вашей стране хо
рошего технического прогресса». 
Подписано — Р. из Германии. 
«Искренне поздравляю создателей 
павильона с их великим успехом. 
Павильон позволил мне оценить 
русский народ и его труд». Под
пись — бельгийский рабочий. 
Многие записи весьма лаконичны, 
но выразительны: «Браво спутни
ку № 31», «Я хотел бы быть рус
ским! Браво!».

Т я ж е л а я  у т р а т а

В школах 
северного района

114з вы ст уп л ен и я  ди рек т ора  
А л ек са н д р ов ск ой  ср едн ей  
ш к ол ы  А л ек са н д р о в ск о го  

р а й о н а  т ов . К О Р Н Е Л Ю К А )

Мы стараемся прививать учащим
ся трудовые навыки работы в сель
ском хозяйстве, любовь к  физиче
скому труду.

В этом голу учащиеся райпент 
ра посадили картофель на площади 
17 гектаров для колхоза имени Ле- 
нина и обрабатывают его, построили рано

В решениях XX съезда КПСС пе
ред школами поставлена задача 
преодолеть отрыв обучения от жиз
ни, систематически приобщать уча
щихся к труду на предприятиях, в 
колхозах и совхозах.

Отдельные педагогические кол
лективы нашего района, выполняя 
эту задачу, добились положитель
ных результатов Они стремились 
глубоко ознакомить учащихся 
с основами сельскохозяйственного 
производства. Этой пели служила 
работа на пришкольных участках, 
в школьных мастерских, на полях 
колхозов и животноводческих фер
мах.

Почти все школы района имеют 
пришкольные участки, на которых 
учащиеся под руководством учите
лей приобретают знания по сельско
му хозяйству. На пришкольном уча
стке Наумовской семилетней школы 
внедряются полевой и кормовой се
вообороты. Здесь имеется сад (ябло
ни. сливы, малина и т. д.).

На пришкольном участке Турун
таевской школы посажен карто
фель, посеяно 2 гектара пшенипы,
3 гектара овса, разработано 7,5 
гектара целины. Хорошо растут по
мидоры, капуста, в парниках и на 
грунте выращиваются огурцы.

Такие пришкольные участки име
ются и в других наших школах. Од
нако мы не добились того, чтобы на 
всех участках была действительно 
высокая культура земледелия, вне
дрялся передовой опыт.

Большое значение для политехни
ческого обучения имеет школьная 
мастерская. Здесь ученики закреп
ляют теоретические знания на прак
тике. Здесь они получают трудовые 
навыки, им прививается любовь к  
труду.

При помощи общественности ма
стерские созданы во многих школах 
района. В мастерской Турунтаев
ской средней школы имеются 3 то
карно-винторезных станка^, один 
сверлильный, олин токарный по де
реву. фуговочный станок. цир
кульная пила, различные инстру
менты. Школа располагает грузо
вым автомобилем, гусеничным трак
тором и комбайном.

Хорошая техническая база созда
на для политехнического обучения 
школьников И в Рождественской 
средней школе. Но здесь нет еще 
надлежащего помещения для ма

стерской.
В районе за истекшую зиму из 

тчашихся-выпускников подготовле
но 20 механизаторов, многие из ко
торых хорошо трудятся на полевых

неслись к новому для них делу — 
занятиям с учащимися на производ
стве, Этому вопросу было посвяще
но и заседание партийного бюро 
электростанции. Начальники цехов 
Стали частыми гостями в нашей 
школе. Их можно было видеть и на 
педагогических советах.

Все это помогло нам добиться по
ложительных результатов в прове
дении производственной практики. 
Учащиеся во время практики были 
занята на ремонтных работах. Меж
ду ними было организовано соревно
вание. Установлены были премии 
лучшей бригаде. Практика уже дав
но закончилась, но некоторые уча
щиеся продолжают работать на 
ГРЭС-2.

Когда учащиеся стали работать 
на производстве, перр.л нами воз
никли новые задачи. Мы обратились 
с просьбой к  коллективу станции 
помочь отдельным десятиклассникам 
изучить профессию машинистов в 
турбинном цехе, чтобы по оконча
нии десяти классов они могли по
лучить звание машиниста турбины. 
Наша просьба была удовлетворена. 
Сейчас эта группа учащихся тру
дится на электростанпии. Скоро ре
бята перейдут на самостоятельную 
работу.

Учащиеся 8-го класса были на
правлены в колхоз «Красный сиби
ряк» Здесь организовали палаточ
ный лагерь за деревней, на берегу 
озера. Сочетание труда и отдыха 
дало хорошие результаты. В лагере 
ппбывало 70 человек.

Но у нас есть существенные не
достатки в организации политехни
ческого обучения. Основной из них 
— отсутствие У отдельных наших 
старшеклассников прочных глубо
ки* знаний Ио математике, физике, 
черчению. Эго — большой тормоз в 
работе.

агронома и заключили договор: 
школа берется для колхоза. «Путь к  
коммунизму» вырастить лен на 
участке в 32 гектара. Работала на 
полях бригада (73 человека) из уча
щихся 7 — 10 классов. Колхоз по
лучил чистой прибыли ото льна, ко 
торый мы обрабатывали, 159 тысяч 
рублей.

В этом году школа возделывает ' 
лен на плошали в 55 гектаров. |

Ребята прошли двенадпатиднев- 1 
ный семинар, который проводил аг- ; 
роном колхоза. На этом семинаре 
им рассказали об агротехнических 
правилах возделывания льна. Сей
час идет теребление льна. 20 авгу
ста мы эту работу закончим пол
ностью.

Учащиеся на полях работают 
дружно, организованно, выполняют 
и перевыполняют нормы. Наиболее 
опытные работают звеньевымш 
Когда заканчивается день, каждый 
из учеников знает, сколько ему на
числено трудодней. Активно участ
вуют в сельскохозяйственных рабо
тах и учителя.

Участие в труде положительно 
сказывается на всем учебно-воспи
тательном процессе. У учащихся 
повысилась ответственность за уче
бу, они стали более дисциплиниро
ванными, строже оценивают свои 
поступки.

Семья и школа
(И з вы ст уп л ен и я  завуча  8 -й  

ш к ол ы  г. Т ом ск а  
т ов. Т И Т О В О Й )

ПАРИЖ, 15 августа. (ТАСС). 
Вчера вечером делегация Цент
рального Комитета Французской 
коммунистической партии в со
ставе Раймона Гюйо, Франсуа 
Бийу и Роже Гароди посетила 
больницу Сент-Антуан в Париже, 
где скончался Фредерик Жолио- 
Кюри. Делегация почтила память 
покойного и выразила семье собо
лезнование. ,

Сегодня утром посол СССР во 
Франции С. А. Виноградов посе
тил больницу Сент-Антуан и от
дал последний долг профессору 
Жолио-Кюри.

Со вчерашнего дня в адрес На
ционального совета мира Фран
ции поступает поток телеграмм от 
сторонников мира различных 
стран, выражающих глубокую 
скорбь в связи с тяжелой утра
той.

Такие телеграммы получены от 
руновЬдства Всемирного Совета 

' Мира, от борцов за мир Бельгии 
и Великобритании. ,

Член французской академии 
наук профессор Лепренс Ранге

заявил, что смерть Фредерика 
Жолио-Кюри является великой 
утратой для французской науки. 
Мы не забудем, сказал он, что 
наука обязана Фредерику Жолио- 
Кюри и его супруге Ирэн Жолио- 
Кюри открытием искусственной 
радиоактивности.

Председатель высшего совета 
научных изысканий и техническо
го прогресса, бывший министр 
Франции г-н Лоншамбон подчерк
нул в своем заявлении, что 
«преждевременная смерть профес
сора Фредерика Жолио-Кюри, по
следовавшая за кончиной Ирэн 
Жолио-Кюри, лишила француз
скую атомную физику ее самых 
выдающихся представителей».

Агентство Франс Пресс переда' 
ло некрЬдог, посвященный Фреде
рику Жолио-Кюри, в котором ха
рактеризует его как выдающегося 
человека и ученого «С Фредери
ком Жолио-Кюри, — говорится в 
этом некрологе, — исчез один из 
четырех или пяти великих физи
ков. создавших науку об' атомнЬй 
энергии».

Производственная 
практика учащихся

(И з вы ст уп л ен и я  чл ен а  
совет а  по п ол и т ехн и ч еск ом у  
обуч ен и ю  ш колы  №  4 г. А сино  

т ов. О К У  Л И  Ч А )

Похороны Фредерика Жолио-Нюри 
состоятся 19 августа

ПАРИЖ, 15 августа. (ТАСС). 
Французское правительство прш 
няло решение отдать последний 
долг выдающемуся ученому и 
гражданину Фредерику Жолио- 
Кюри и организовать националь
ные похорЬны, которые состоятся 
19 августа.

Сегодня представитель прези

посетил больницу Сент-Антуан, 
где установлен гроб с телом Жо
лио-Кюри и почтил память выда
ющегося ученого. Глава француз
ского правительства де Голль на
правил членам семьи покойного 
телеграмму, в которой выражает 
свЬе соболезнование по случаю

дента Французской республики1 тяжелой утраты.

Требования трудящ ихся  обоих 
германских государств

БЕРЛИН, 15 августа. (ТАСС). 
Печать сообщает о новых встре
чах представителей различных 
слоев населения обоих герман
ских государств, обсуждающих во
просы совместной борьбы за мир, 
в Защиту насущных интересов не
мецкого народа. В Берлине со
стоялось совещание рабочих гор
норудной промышленности, уча- 

не только на полях, в цехах завода, стники которого обратились к

Работая по новым программам, 
наш коллектив столкнулся с рядом 
важных назревших вопросов. 

Любовь к  труду воспитывается

В средней школе № 4 г. Асино 
политехническому обучению уча
щихся уделяется большое внимание. 
Учащиеся этой школы прохпдят 
производственную практику в Асй-

в школьных мастерских. Она воспи
тывается и в повседневном быту, в 
семье. От того, как поставлено вос
питание дома, зависит очень мно
гое. Бывает, что ребенок в школе 
является прекрасным общественни
ком, а дома ведет себя, ка к  настоя
щий барич.

Мы вместе с учащимися стали 
интересоваться, как наши ребята 
помогают дома родителям, побывали 
на квартирах. Затем на собрании 
один из родителей сделал хороший 
доклад о значении трудовых навы
ков в быту, о помощи в семье. Вы
ступили сами учащиеся и рассказа
ли, как помогают взрослым они и 
их товарищи. Проводили мы пио
нерские сборы на дому, организо
вали уборку квартиры, приготовле
ние обеда. Все это многое дало де
тям. Проводили беседы и с родите
лями, как нужно постепенно при
учать детей к  труду. Ведь не сек- 

<
рет, что есть еще родители, которые 
всячески оберегают своих детей от 
труда, думая, что делают хорошо.

Мы стремимся воспитать у ребят 
! такие качества, как настойчивость, 
трудолюбие, развиваем их организа
торские способности, инициативу.

профсоюзам горняков ГДР и ФРГ, 
ко всем рабочим горнорудной 
промышленности с призывом сов
местно выступить за создание 
безатомной зоны в Европе, про
тив запрета в Западной Германии 
народных опросов об атомном во
оружении бундесвера.

Участники совещания призвали

горняков Германии усилить борь
бу за вывод американо-англий
ских войск из арабских стран, за 
немедленное прекращение помо
щи, оказываемой правительством 
ФРГ Соединенным Штатам Аме
рики при осуществлении агрес
син, за укрепление солидарности 
немецкого и международного ра
бочего класса.

Недавно в Котбусе состоялась 
встреча жителей из обоих герман
ских государств. Это была 14-я 
по счету встреча, проведенная в 
текущем году в этом городе. Ее 
участники в своих выступлениях 
подчеркивали необходимость спло
чения всех сил немецкого народа 
в борьбе за мир, против атомной 
смерти.

Л е  благо к о р ей ск о го  шарода
ПХЕНЬЯН, 15 августа. (ТАСС). 

Сегодня, в 13-ю годовщину осво  ̂
вождения корейского народа Со
ветской Армией от колониального 
господства японского империализ
ма, опубликовано постановление 
Кабинета министров Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики о снижении с 14 августа 
государственных розничных цен 
на товары широкого потребления. 
Цены снижены на 70 видов про
довольственных и промышленных 
товаров в среднем на 20,9 проц., 
в частности, снижены цены на са

хар, соль, на некоторые, виды, 
текстильных и трикотажных изде
лий, на готовую одежду, галанте
рею, обувь, мыло и другие това
ры.

Опубликовано также постанов
ление о выплате премий к пред
стоящей Ю-й годовщине образо
вания КНДР в размере 100 проц. 
месячной зарплаты всем работни
кам государственных; обществен
ных, кооперативных организаций, 
работникам промышленных пред
приятий.

Н О ВО Е С Н И Ж Е Н И Е  ЦЕН В М НР
УЛАН-БАТОР, 15 августа. 

(ТАСС). По решению Совета ми
нистров Монгольской Народной 
Республики и ЦК Монгольской 
народно-революционной партии с 
сегодняшнего дня снижены цены 
на 495 видов товаров широкого

потребления. Цены снижены на 
18 — 60 процентов.

От этого снижения цен—треть
его за последние 4 года — насе
ление выиграет 10 млн. тугри
ков.
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Чрезвычайная специальная 
сессия Генеральной 

Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 15 августа. 

(ТАСС). На дневном заседании 
14 августа с энергичной поддерж
кой советского предложения, пре
дусматривающего незамедлитель
ный вывод американских и ан
глийских войск из Ливана и Иор
дании, выступил глава чехословац
кой делегации министр иностран
ных дел В. Давид. Он выразил 
надежду, что нынешняя сессия 
Генеральной Ассамблеи найдет 
решение, которое обеспечит мир 
и безопасность на Ближнем и 
Среднем Востоке.

В. Давид'заявил, что чехосло
вацкая делегация полностью под
держивает предложение Совет
ского Союза и требует безотлага
тельного вывода американских и 
британских войск из Ливана и 
Иордании.

Министр иностранных дел Ир
ландии Ф. Эйкен подчеркнул, что 
положение на Среднем Востоке 
таит серьезную угрозу миру во 
всем мире. Однако, по его мне
нию, вывод войск США и Англии 
из Ливана и Иордании не устра
нит будто бы эту угрозу миру. Он 
подчеркнул, что народам Ливана 
и Иордании должна быть предо
ставлена возможность определять 
свое будущее свободно и без ка
кого-либо давления извне. Он зая
вил, что его делегация поддержит 
резолюцию, обеспечивающую этим 
странам такую возможность и 
предусматривающую вывод аме
риканских и английских войск.

Представитель Австралии Уо
кер, обычно выступающий как 
главный адвокат колониальных 
держав в ООН, оправдывал 
агрессию США и Англии в 
Ливане и Иордании.

На заседании выступил также 
делегат Иордании Рифаи. По
стоянный представитель этой 
страны при ООН Тукан накануне 
чрезвычайной сессии Генеральной 
Ассамблеи ушел в отставку, зая
вив, что он не согласен с полити
кой короля Хусейна. Поэтому из 
Лондона в Ныо-Йорк в срочном 
порядке был доставлен иордан
ский посол в Англии Рифаи, ко
торый и выступил с клеветой на 
Объединенную Арабскую Рес
публику. Он полностью солидари
зировался с делегатом , Англии, 
высказался против вывода ан
глийских войск из Иордании и 
тем самым показал, кому и для 
какой цели нужно было его кле
ветническое выступление.

Представитель Объединенной 
Арабской Республики Лютфи, вы
ступая с кратким ответом иордан
скому делегату, разоблачил его 
клеветнические измышления. Все 
эти обвинения против Объединен
ной Арабской Республики, сказал 
он, понадобились Рифаи лишь для 
того, чтобы как-то оправдать ок
купацию Иордании английскими 
войсками.

Представитель ОАР снова по
требовал немедленного вывода 
английских войск из Иордании, 
заявив, что, пока будет продол
жаться оккупация Иордании ан
глийскими войсками, его страна 
не будет считать себя в безопас
ности. Пребывание английских 
войск в Иордании угрожает не 
только Объединенной Арабской

Республике, но и миру во всем 
мире, подчеркнул Лютфи.

НЬЮ-ЙОРК, 15 августа. 
(ТАСС). На сегодняшнем утрен
нем заседании чрезвычайной спе
циальной сессии Генеральной Ac- I 
самблеи ООН первым выступил ' 
министр иностранных дел Турции 
Зорлу. Он утверждал, будто Тур
ция против всякого вмешатель
ства во внутренние дела «брат
ских» арабских стран. В то же 
время он приветствовал высадку 
американских войск в Ливане и 
английских войск в Иордании. 
Зорлу пытался оправдать пособни
чество Турции агрессивным дей
ствиям США, выразившееся в 
предоставлении ею своей террито
рии в качестве перевалочной базы 
для переброски американских 
войск в Ливан. Он даже назвал 
подобные действия турецкого 
правительства «благородными».

Зорлу пытался доказать, что 
Генеральная Ассамблея должна 
заниматься не вопросом о выводе 
американских и английских войск 
из Ливана и Иордании, а общими 
«проблемами», стоящими перед 
Средним ВостоюЛ, и, в частности, 
так называемой «косвенной агрес
сией». Представитель Турции пол
ностью поддержал позицию США.

Глава делегации Саудовской 
Аравии, государственный министр 
по делам ООН Ахмед Шукейри 
заявил, что его делегация поддер
жит любую резолюцию, требую
щую немедленного вывода иност
ранных войск не только из Лива
на и Иордании, но и из любого 
уголка арабской земли.

Затем выступил министр ино
странных дел Японии Фудзияма. 
Он признал, что рост националь
ного движения на Ближнем и 
Среднем Востоке является неиз
бежным этапом в ходе историче
ского развития. Мы по-прежнему 
придерживаемся той точки зре
ния, сказал он, что продолжаю
щееся размещение американских 
и английских войск в Ливане и 
Иордании может привести к не
желательным последствиям. Одна
ко японский министр иностранных 
дел тут же счел необходимым 
оговориться, заявив, что, по его 
мнению, для «быстрого» вывода 
войск США и Англии из Ливана 
и Иордании следует предвари
тельно создать «необходимые ус
ловия».

Выступление Фудзияма на се
годняшнем заседании показало, 
что Япония продолжает придер
живаться позиции, которую она 
занимала в этом вопросе с самого 
начала. С одной стороны, Япония 
стремится выступать, как одна из 
ведущих стран азиатской группы, 
'признавая в этих целях на словах 
необходимость вывода американ
ских и английских войск из Лива
на и Иордании. С другой сторо
ны, Япония не желает причинять 
неприятности Соединенным Шта
там и поэтому на деле выступает 
в поддержку предложений, кото
рые не способствуют незамедли
тельному выводу американских и 
английских войск с территории 
арабских стран.

Утреннее заседание Генераль
ной Ассамблеи закончилось вы
ступлением представителя Ирана.

Празднование 11-й годовщины 
независимости Индии

ДЕЛИ, 15 августа. (ТАСС). Се
годня индийский народ_ отметил 
11-ю годовщину своей независи
мости. В Красном форте — го
родской цитадели столицы Индии 
состоялась торжественная цере
мония, посвященная этому знаме
нательному событию. Под звуки 
национального Гимна Индии 
премьер-министр Джавахарлал 
Неру, поднял Государственный 
флаг республики Индии над кре
постью, являющейся символом 
борьбы индийского народа за 
свою свободу.

Затем Неру обратился с речью 
к многочисленным представите
лям индийской столицы, собрав
шимся перед Красным фортом. 
Оо времени независимости, ска
зал Неру, прошло 11 лет. Эти 
годы были годами успехов и не
достатков, годами различных за
труднений. Однако, отметил Не
ру, Индии принадлежит светлое 
будущее. Целью Индии является 
построение социализма.

Перейдя к международным 
проблемам, премьер-министр оста
новился на положении в Запад

ной Азии. Он сказал, что напря
женность в этом районе до неко
торой степени уменьшилась. Одна
ко иностранные войска еще нахо
дятся там в полной боевой готов
ности, и поэтому опасность все 
еще существует. Неру выразил 
надежду, что народы стран Запад
ной Азии добьются свободы и не
зависимости.

По случаю празднования Дня 
независимости Индии президент 
Индийской республики Раджен- 
дра Прасад обратился с посла
нием к народу Индии, в котором 
пожелал своим соотечественникам 
дальнейших успехов в деле эко
номического и политического раз
вития страны.

Торжественные церемонии, по
священные Дню независимости, 
состоялись также в Бомбее, Каль
кутте Мадрасе и многих других 
городах. ,

Сегодня в президентском двор
це в Дели состоялся большой 
прием, устроенный вице-президен
том республики С. Радхакришна
ном по случаю Дня независимости 
Индии.

Багдадская печать осуждает позицию США 
и Англии в отношении Арабского Востока

БАГДАД, 15 августа. (ТАСС). 
Иракская общественность, внима
тельно наблюдающая за работой 
чрезвычайной специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, 
выражает свое возмущение в свя
зи с позицией, занятой США и 
Англией. В передовых статьях 
газеты подвергают резкой крити
ке выступления президента США 
Д. Эйзенхауэра и министра __ ино
странных дел Англии С. Ллойда.

Из выступления Эйзенхауэра 
мы узнали, пишет газета «Аль- 
Биляд», что США стремятся со
хранить нынешний статус-кво на 
Ближнем Востоке и путем созда
ния международных полицейских 
сил спасти от гибели режимы 
Шамуна и Хусейна.

Коснувшись заявления Эйзен
хауэра о так называемой «под
рывной пропаганде», газета отме
чает, что президент США, по- 
видимому, рассчитывает заставить 
замолчать голос свободной араб
ской нации и расчистить место

для империалистической пропаган
ды.

Подчеркнув, что США должны 
прекратить вмешательство в дела 
стран Ближнего Востока, «Аль- 
Биляд» пишет: мы хотим сказать 
всем претендующим на опеку над 
нами, чтобы они отказались от 
этой затеи, оставили нас в покое 
и дали нам возможность самим 
заниматься собственными делами.

Газета «Аль-Хуррия» осуждает 
выступление Селвина Ллойда на 
чрезвычайной сессии Генеральной 
Ассамблеи и отмечает несостоя
тельность попыток английского 
министра иностранных дел скрыть 
подлинные цели англо-американ
ской интервенции в Иордании и 
Ливане. Ллойд, пишет газета, 
распространялся о воображаемой 
угрозе Иордании и Ливану, но 
разве не является реальной угро
зой независимости этих стран при
сутствие англо-американских
войск на их территории?

ПЕКИН. 600-миллионный .китайский народ гневно осуждает аме
рикано-английскую интервенцию в Ливане и Иордании^

На снимке: демонстрация протеста жителей города Сиань.
(Фото агентства Синьхуа).

=о

Народы мира не допустят 
атомной войны

ТОКИО. 15 августа. (ТАСС). 
Сегодня утром в зале универси
тета Васеда состоялось заключи
тельное пленарное заседание пер
вого этапа Международной кон
ференции за запрещение атомно
го и водородного оружия и раз
оружение, на которой были под
ведены итоги работы комиссий и 
групп и утверждены представлен
ные ими доклады.

Участники конференции мину
той молчания почтили память 
скончавшегося председателя Все
мирного Совета Мира Фредерика 
Жолио-Кюри.

Участники конференции приня
ли ряд резолюций, в которых со
держатся требования нормализа
ции отношений с Китайской На
родной Республикой и Корейской 
Народно-Демократической Рес
публикой, вывода американских 
и английских войск из Ливана и 
Иордании и выражается протест 
по поводу проведенного на днях 
Соединенными Штатами нового 
испытания ядерного оружия. Уча
стники конференции единодушно 
квалифицировали это испытание, 
как вызЬв мировому обществен
ному мнению.

В заключение делегаты конфе
ренции единодушно приняли де
кларацию. в которой провозгла
шаются цели и задачи борцов за 
мир и запрещение ядерного ору
жия.

Указав, что над Японией все

более навивает угроза вовлечения 
в ядерную ‘стратегию США и что 
западные державы, несмотря на 
одностороннее прекращение Со
ветским Союзом ядерных испыта
ний, продолжают сеять пепел 
смерти, участники конференции 
заявляют, что в этой серьезной 
обстановке борцы за мир должны 
потребовать от США и Англии, 
чтобы они последовали примеру 
Советского Союза и заключили 
при участии СССР международ
ное Соглашение о безоговорочном 
запрещении ядерных испытаний.

Японские борцы за мир и за
прещение ядерного оружия от 
имени 90-миллионного народа 
Японии требуют в декларации, 
чтобы правительство Киси реши
тельно отказалось от ввоза ядер
ного оружия на японскую терри
торию и Ьт вооружения этим ору
жием японских войск.

ТОКИО. 15 августа. (ТАСС). Се
годня в Токио открылась вторая 
часть Международной конферен
ции за запрещение атомного и во
дородного оружия и разоружение.
На конференции присутствуют 
делегаты от 32 стран, представи
тели 9 международных организа- 
ций, а также многочисленные \ ЛОНДОН, 15 августа. (ТАСС), 
представители японских борцов | Газета «Ньюс кроникл» помеща- 
за мир. В повестке дня конфе- j ет статью своего корреспондента 
ренции стоят важнейшие пробле- j Джорджа Байна, недавно поевтив- 
мы запрещения ядерного оружия

Американский 
корреспондент 

о положении в Иордании
НЬЮ-ЙОРК, 15 августа. 

(ТАСС). «Иордания, оккупирован
ная английскими войсками, вы
глядит сегодня, как вооруженный 
лагерь, где царит напряженное 
положение, — сообщает коррес
пондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Аммана. — Полиция и 
вооруженные до зуб'ов солдаты 
арабского легиона находятся по
всюду: они несут круглосуточное 
дежурство, чтобы предотвратить 
всякое покушение на режим коро
ля Хусейна. Они стоят перед зда
ниями гостиниц, иностранных по
сольств, правительственных уч
реждений, находятся даже на 
крышах этих зданий; Ьни рас
ставлены также вдоль шоссейных 
дорог». «Если вы попытаетесь 
сдать письмо в местное почтовое 
отделение, — продолжает коррес
пондент, — то это откроет вам 
глаза на многое: всякого, кто сю
да входит, тщательнЬ обыскивают 
солдаты, вооруженные винтовка
ми. Они нервно вытаскивают из 
ваших карманов авторучки, бу
мажники, записные книжки — 
ищут взрывчатые вещества. Лю
бая автомашина, проезжающая за 
пределами Аммана, подвергается 
обыску — ищут оружие и взрыв
чатые. вещества. Когда Хусейн 
проезжает через город, его сопро
вождают на «виллисах» или мо
тоциклах 60 «самых надежных 
сЬлдат» арабского легиона».

Однако, говорится в сообщении, 
как видно, этой охраны недоста
точно. Полиция и солдаты араб
ского легиона расставлены по
всюду... Личная охрана Хусейна 
не доверяет никому — по-видимо
му, даже и трем тысячам англий
ских солдат, прибывших в Иорда
нию по просьбе Хусейна.

Хусейн пишет далее коррес
пондент. любит открытые спор
тивные машины, но в эти напря
женные дни он разъезжает в за
крытой. «Оконные стекла машин, 
не пробиваемые пулей, плотно за
крыты. За рулем сидит англича
нин, которому доверяют. Никогда 
не сообщается заранее о пути 
следования короля, а печать и 
радио, Подвергающиеся самой 
строгой цензуре, сообщают об 
этих поездках лишь после того, 
как Хусейн снова возвращается в 
безопасное место».

Английский журналист 
об Иракской 

Республике

борьбы за мир и международное 
сотрудничество.

Ямериканские хозяева 
в канадском  доме

- ОТТАВА, 15 августа. (ТАСС). 
Министр по делам северных тер
риторий Канады Гамильтон вы
ступая вчера в палате общин, 
вынужден был признать, что аме
риканцы считают теперь «своими» 
ряд островов и территорий на 
севере Канады, где "они создали 
военные базы.

Министр заявил, что ни он, ни

его подчиненные не могут без 
разрешения Вашингтона посетить 
северные районы Канады, где 
расположены эти американские 
базы. «Это — позорное положе
ние». — сокрушался Гамильтон.

Лидер оппозиции Пирсон также 
выразил тревогу rto поводу того, 
что американцы прибирают к ру
кам арктические районы Канады.

шего Ирак. Байн приходит к вы
воду, что иракская революция но
сит народный характер. Все слои 
населения, пишет автор, поддер
живают новое правительство. 
Иракский, народ ненавидел про
дажный режим Нури, Саида, поль
зовавшийся покровительством За
пада. Западные державы, замеча
ет далее автор, совершенно не 
пользуются популярностью среди 
населения этой страны. Байн осо
бо подчеркивает возросший авто
ритет Советского Союза среди 
иракского народа. «Все считают 
русских друзьями,— пишет Байн. 
— Англичане же. американцы и 
другие представители Запада — 
для всех смертельные враги».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
17 августа днем — «Марги», 

вечером — «Свадьба в
Малиновке».

18 августа — «Роз-Мари».
19 августа — «Сильва».
Начало в 8 часов вечера, днев

ного спектакля —в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
17 августа — музыкальная ки

нокомедия «Веселые ребята». 
Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40,
4-30 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники
17 августа — «Белеет парус 

одинокий». Сеансы: 9. 10-30, 12, 
1-30 3.

Новые цветные документаль
ные фильмы: «На ледяном поле
Дворца спорта». «Вартбург», 
«Вечера в Подмосковье». Сеан
сы: 5, 6, 7 8 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
17 августа. Большой зал — 

«Веселые ребята». Сеансы: 9,
10-45 12-30. 2-15. 4. 5-45, 7-30. 
9-15. 11. Малый зал — «Любовь 
и слезы». Сеансы: 9-10,11.12-50, 
2.40, 4-30. 6-20 8-10. 10.

Кинотеатр горсада
17 августа — широкоэкранный 

фильм «Дон-Кихот». Сеансы: 
12-40, 3, 5-20. 7-40, 10.

Т О  м е к а я  с т у д и я  
т елевидения
Воскресенье, 17 августа

15.00. «Наш почтовый ящик»
(концерт по заявкам юных зрите
лей). 15.30. Кинопередача для де
тей. Художественный фильм 
«Максимка». 19.00. Творческий 
вечер композитора Людмилы Ля
довой. 20.00. Киножурналы. 
20.30. Кинокомедия «Шляпа па
на Анатоля».

Понедельник, 18 августа
19.00. «Город, в котором мы 

живем». 19.20. Концерт солистов 
Кемеровского театра музыкальной 
комедии. 20.00 Художественный 
фильм «Джамбул».

□
О

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 18 августа выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

□
О

О

□

(По одноименной повести Иона Салавича)
Авторы сценария А Струцяну. Т. Попович 
Режиссер Виктор Илиу.
Композитор П. Константинеску.

Производство киностудии .Бухарест*.
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького.

О
□

Требуются: кладовщик и шофе
ры грузовых автомашин.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 4. 2 —1

Томскому весовому заводу тре
буются столяры-станочники, сбор
щики весов, слесари, формовщи
ки, заливщики, грузчики, подсоб
ные рабочие, ученики, заведую
щий складом и инженер-конструк- 
тор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91. 2 —1

Томскому холодильнику треста 
«Маслосырпром» срочно требуют
ся: грузчики, рабочие в масло- 
склад и секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 8.

2 — 2

Погрузо-разгрузочной конторе 
станции Томск-И требуются стро
пальщики и грузчики.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: станция Томск-И.
2 — 1

М ОЖ НО В Ы И Г Р А Т Ь  100000 !
3 0  с е н т я б р я  1 9 5 8  т о д л

состоятся 65-й основной и 11-Й дополнительный тиражи 
выигрышей Государственного 3% внутреннего выигрышного 
займа.

На одиннадцать разрядов займа разыгрывается следующее 
количество выигрышей:1

Размеры выигрышей В каждом основ
ном тираже

В каждом до
полнительном 

тираже

100.000 рублей 
50.000 рублей 22

11
55

27525.000 рублей 55
10.000 рублей 275 880

8800
253005.000 рублей

1.000 рублей 
400 рублей

880
7700

84568 91179

Всего: 93500 126500
Общая сумма выигрышей 
(в тыс. руб.). 51.152,2 125296,6
В связи с тем, что выигравшие облигации погашаются при 

выплате выигрышен и исключаются из дальнейших тиражей, а 
количество выигрышей в проводимых тиражах все время ос
тается неизменным, вероятность выигрыша по облигациям уве
личивается с каждым тиражом. ,

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега
тельными кассами.

Приобретайте облигации 3% займа, участвуйте в тиражах
выигрышен! УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И

ГОСКРЕДИТА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ. J

□ □
^  с 18 августа выпускает на экраны кинотеатров фильм-оперетту ^

Томская областная контора по прокату кинофильмов

Музыка Имре Кальмана.
Сценарий И. Рубинштейна, Ю. Хмельницкого 
Постановка Ю. Хмельницкого.

В р о л я х :
Мистер Икс—Георг О,тс,. Теодора Верде—М. Юрасова Барон— 

q  А. Королькевич, Мари— 3. Виноградова, Пеликан—Г. Ярон. 
Производство киностудии „Ленфильм*, 1958 г.

О

Томское областное отделение Всероссийского общества со
действия охране природы и озеленению населенных пунктов, 
городское общество мичуринцев. Сибирский ботанический сад 
проводят выставку плодов и цветов.

Выставка откроется 7 сентября в 10 часов утра в Ьранже- 
рее Сибирского ботанического сада.

Лучшие экспонаты, представленные на выставку, будут от
мечены дипломами и премиями. i

В выставке принимают участие садоводческие товарищест
ва, колхозы и подсобные хозяйства, мичуринцы, школы.

Желающие принять участие в выставке должны сообщить 
об этом д'о 25 августа по адресу: г. Томск, проспект имени
Тимирязева, Сибирский ботанический сад, выставному.

Томский трест столовых производит набор на двухгодичные 
курсы поваров.

На курсы принимаются лйца в возрасте от 17 до 20 лет, 
имеющие образование в объеме 10 классов..

Зачисленным на курсы выплачивается стипендия.
Прием заявлений до 25 аргуста.
Начало занятий с 1 сентября.
Обращаться: гор. Томск, Набережная реки Ушайки, 18. от

дел кадров.

Томская сапоговаляльная фаб
рика принимает от граждан и от 
колхозов заказы на производство 
валенок из материала заказчиков. 
Прием шерсти производится еже
дневно (кроме воскресенья) с 9 
часов утра до 4 часов дня.

Обращаться г. Томск, Коммуни
стический проспект, 60.

Томскому гормолзаводу требу
ются шоферы, грузчики, строи
тельные рабочие, диспетчеры по 
автотранспорту, мастера молочно
го производства. Здесь же арен
дуют квартиры.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 20. 2—1

Томскому тресту «Маслопром» 
требуются: заместитель главного
бухгалтера и старший бухгалтер- 
ревизор (знающие промышленный 
учет).

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 14, телефон 44-31.

________________ 2 — 1

Кировскому райпромкомбинату 
требуются: плановик-экономист,
бухгалтер материальной группы, 
слесари-ремонтники и инструмен
тальщики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена. 72, ' , 2—1

Автобазе Тймского областного 
управления торговли требуются 
на постоянную работу: кузнец,
молотобоец, электрик-аккумуля
торщик, рабочий в вулканиза
ционный цех, инспектор по кад
рам, машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Шишкова, 13, к техруководителю.

2— 1

Томскому хлебозаводу № 1 
требуются: рабочие в цех, хлебо- 
грузчики, грузчики на автомаши
ны, экспедиторы, бракеры, коче
гары, заведующий складом, сле
сари 6 —7 разрядов.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2. отдел кадров.

5 —5

Артели «Рекорд» требуются: 
швеи-мотористки, парикмахеры, 
подсобные рабочие, грузчики
(временно), уборщицы.

Обращаться. 
Равенства, 38.

Томск, улица 
2 — 2

Коллек гив Томского госу
дарственного педагогического 
института извещает о смерти 
старейшего преподавателя ин
ститута

ЕВСЕВЬЕВА 
Петра Евсевьевича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела из здания педа
гогического института 18 ав
густа 1958 года, в 4 часа дня 
(г. Томск, улица Киевская, 
№ 60).

Родные и друзья с глубоким 
прискорбием извещают о смер
ти горячо любимого

Петра Евсевьевича 
ЕВСЕВЬЕВА,

последовавшей 15 августа 
1958 года. J
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